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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA  
PAN representa a quienes dicen ‘el INE y el TPEJF no se toca’: Creel.- En entrevista con Manuel 
López San MarDn para la Segunda Emisión de MVS No2cias, SanEago Creel, presidente de la Mesa 
DirecEva de la Cámara de Diputados, habló sobre la postura del PAN ante la reforma que busca 
limitar al TEPJF. “Nosotros representamos a todos aquellos que el INE no se toca y que ahora dicen 
que el Tribunal no se toca. Queremos ser auténEcos representantes", mencionó. El legislador 
panista reafirmó que su bancada considera que “ya es punto y aparte” la iniciaEva que vulneraba 
las facultades del Tribunal Electoral. [MVS] 
Reforma al TEPJF está muerta para el PAN: SanKago Creel.- El diputado SanEago Creel sentenció 
que el PAN ya puso “punto final” a la iniciaEva de reforma que busca recortar facultades al TEPJF. En 
entrevista para el espacio de Joaquín López-Dóriga en Radio Fórmula el también presidente de la 
Mesa DirecEva de la Cámara de Diputados indicó que la bancada panista hizo una recEficación a 
Eempo, oportuna, clara y definiEva, para enfocarse en el resto de las iniciaEvas a tratar previo al fin 
del periodo legislaEvo. “Ya está para nosotros muerta y estamos ya decididos a no acompañar más 
este ejercicio. Para el PAN esto ya terminó, es punto final”, sentenció. [LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL] 
Entrevista SanKago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados).- En entrevista para 
MVS, el presidente de la Cámara de Diputados, SanEago Creel, comentó: !Empezó con un problema 
de conflicto de competencias entre el Tribunal Electoral y la Cámara; hubo dos conflictos y entonces 
se pensó que debía de legislarse, hasta ahí las cosas bien. Había que ver y había que dialogar con el 
Tribunal para tratar de aclarar qué le correspondía a cada cual, pero después, pues fueron 
meEendo más cosas y más cosas y obviamente pues la sociedad, los ciudadanos, que además nos 
han apoyado, parEcularmente a la alianza Va por México, empezaron a cuesEonar y, bueno, pues 
fueron esos cuesEonamientos y además la sensatez. La razón prosperó, el diálogo entre nosotros 
fluyó y fue lo que echó abajo la reforma. La sensatez y el diálogo pues cancelaron la reforma. Por 
parte del PAN está muerta, nosotros no vamos a ir”. [MVS]  
Entrevista SanKago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados).- El presidente de la 
Mesa DirecEva, SanEago Creel, resaltó en entrevista para W Radio que: !Empezó por una causa 
justa, que era tratar de aclarar cuál era la competencia de la Cámara y cuál es la competencia el 
Tribunal, habíamos tenido dos situaciones de conflicto, una que tenía que ver con la Comisión 
Permanente y su integración y la segunda que tuvo que ver con la famosa quinteta dorada para la 
dirección de la Presidenta del INE. Vino ya después la situación en donde se lleva a cabo una 
reforma en donde ya se meten otras cosas y obviamente, pues fue lo que ya no era aceptable. Se 
generó ya un contexto de indignación jusEficada de la sociedad. Empezamos a dialogar entre 
nosotros, fundamentalmente quienes integramos la alianza opositora y, bueno, pues 
inmediatamente se echó para atrás esta reforma”. [W RADIO]  
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Entrevista SanKago Creel Miranda (Presidente de la Mesa DirecKva de la Cámara de Diputados).- 
El diputado panista SanEago Creel comentó en entrevista para Telefórmula que: !Ya está para 
nosotros muerta la reforma al Tribunal Electoral y estamos ya decididos a no acompañar más este 
ejercicio, por lo que hace al PAN esto ya terminó, ya es punto final. Vamos a estar trabajando 
acEvamente en el resto de las iniciaEvas antes de terminar el periodo, hay que recordar que el 
periodo termina el 30 de abril, o sea que estamos a dos semanas de terminar y trabajaremos a 
marchas forzadas, porque hay todavía mucho pendiente. En este momento lo que debemos de 
hacer es fortalecer las insEtuciones, porque sí hay un embate y un ataque sistemáEco a las 
insEtuciones, ya vimos lo que pasó con el INE, ahora estamos viendo lo que pasa con el INAI, que es 
la insEtución de transparencia”. [TELEFÓRMULA]  
Creel asegura que para el PAN reforma al TEPJF está muerta.- El diputado, SanEago Creel, aseguró 
que el PAN puso “punto final” a la iniciaEva de reforma que busca recortar facultades al TEPJF. El 
presidente de la Mesa DirecEva de la Cámara de Diputados indicó que la bancada panista hizo una 
recEficación a Eempo, oportuna, clara y definiEva, para enfocarse en el resto de las iniciaEvas a 
tratar previo al fin del periodo legislaEvo. [NOTICIAS EN LA MIRA] [MEGALOPOLIS] [ROSY 
RAMANALES] [DIARIO NOTICIAS WEB] [LUCES DEL SIGLO] [ARISTEGUI] [HERALDO] [WRADIO] 
[RADIOFÓRMULA] [MILENIO TV] [UNOMÁSUNO] 
SanKago Creel reconoce presión legislaKva contra la Reforma al Tribunal Electoral.- El presidente 
de la Cámara de Diputados, SanEago Creel, reconoció la presión que pusieron algunos legisladores 
y la sociedad civil para evitar un daño al Tribunal Electoral, por lo que afirmó que ayer fue un gran 
día para la democracia. [RADIO CAÑÓN]  
Entrevista SanKago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados).- En entrevista para 
Leonardo Curzio en Telefórmula, el presidente de la Mesa DirecEva de la Cámara de Diputados, 
SanEago Creel, comentó que: !Con la desaparición de NoEmex por supuesto que la mañanera no 
basta y sobra; es un ataque a la vida insEtucional del país. Hoy es NoEmex, ayer fue la Financiera 
Rural, anEer el INE; antes de ello fue el Seguro Popular, las instancias infanEles, el aeropuerto de 
Texcoco, todo es una destrucción. Este gobierno lo que mejor hace, de campeonato mundial, es 
destruir insEtuciones. Justamente por eso decidimos frenar la reforma en materia de Tribunal 
Electoral y evitar que pudiera ponerse en duda, en cuesEonamiento, al Tribunal. Todo lo que está 
haciendo el presidente de la República es destruir, no construir”. [TELEFÓRMULA]  
PolíKcos reaccionan ante dichos AMLO sobre el INAI.- Ante el pronunciamiento del presidente 
Andrés Manuel López Obrador acerca de NoEmex y el INAI, del que dijo que “sería mejor que no 
exisEera”, aunado al audio en el que Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, dice que la 
inoperancia del insEtuto autónomo es “el mundo ideal” para el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, políEcos, periodistas y académicos se han pronunciado. El presidente de la Cámara de 
Diputados, SanEago Creel, se pronunció a través de un video en el que dice que “quieren 
desaparecer a toda la vida insEtucional”, al referirse que no sólo es el INAI el que está en peligro, 
sino también NoEmex, la Financiera Rural. [ARISTEGUI] 
Asegura coalición seguir más unida que nunca.- Luego de que la coalición Va por México se vio 
fracturada en la negociación de la reforma para limitar facultades al TEPJF, que fue detenida y 
muerta. En twiper, el diputado Luis Espinosa Cházaro subió una foto. Ahí se le ve a SanEago Creel. 
Todos en pantalón de mezclilla, en camisa, a gusto. Jesús Zambrano, del PRD; Alejandro Moreno, 
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presidente nacional del PRI; Rubén Moreira, también diputado federal priista. En el tuit se lee: 
Seguimos trabajando. Va por México unido. Tratando de mandar el mensaje de todo en orden, 
todos a gusto, dicen ellos, después de los muy duros jaloneos que se llevaron esta semana por esa 
intentona fracasada. [IMAGEN] [EXCÉLSIOR]  
Entrevista Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de Diputados – MC).- El coordinador de los 
diputados emecistas, Jorge Álvarez Máynez, refirió en entrevista para W Radio que:!Sí se vale 
equivocarse; se vale recEficar. Pienso que en un momento como en el que vivimos, en un país tan 
polarizado, tenemos que; incluso, llamar a gente que ha apoyado al Presidente de la República, a 
Morena, justamente a cambiar de opinión. Pero creo que para recEficar hay que hablar con la 
verdad; decir el rol que se jugó y es lo que le he reclamado al presidente SanEago Creel en otras 
ocasiones, que sea honesto, que se conduzca con la verdad y que sepa reconocer el rol que hemos 
jugado otras fuerzas políEcas. Él sabe que la única fuerza que jamás se prestó a este tema, fue MC”. 
[W RADIO]  
Foro reunirá a presidenciables de oposición: Lilly Téllez, Creel, De la Madrid, Paredes, Gurría.- La 
plataforma Unid@s del empresario Claudio X. González convocó a un foro que se llevará a cabo los 
próximos 17 y 18 de abril en el que parEciparán los principales aspirantes a la candidatura de la 
oposición para las elecciones presidenciales de 2024. Entre los “líderes de la coalición confirmados 
están Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu, Enrique de la Madrid, Gustavo de Hoyos, Ildefonso 
Guajardo, José Ángel Gurría, Lilly Téllez, SanEago Creel y Silvano Aureoles. [PROCESO]  
JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA  
Anuncia Nacho Mier acuerdo parlamentario para el avance de la Reforma sobre JusKcia 
Electoral.- Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, reveló que se 
alcanzó un acuerdo entre los diferentes coordinadores de las fracciones parlamentarias en la 
Cámara de Diputados para que la reforma consEtucional en materia de JusEcia Electoral pueda ser 
socializada al interior de las bancadas y en sus dirigencias, con el fin de que se disipen las dudas que 
se Eenen sobre ella, siendo la próxima semana cuando se informe los resultados del acuerdo. 
[DIARIO CAMBIO] [ARISTEGUI] [NMÁS]  
Jorge Romero confirma: el PAN no parKcipará en la reforma al TEPJF antes de 2024.- Jorge 
Romero, coordinador PAN en Cámara de Diputados, dijo que el PAN decidió dejar de parEcipar en la 
reforma al TEPJF, debido a que las dudas y la falta de poder explicar mejor esta medida han 
ocasionado una molesEa a la ciudadanía. En entrevista con José Luis Sánchez Macías para la señal 
de radio de El Heraldo Media Group, indicó que la modificación a la norma no pretendía dejar al 
TEPJF sin poder actuar, pero destacó que es necesario conEnuar con este debate una vez que 
terminen los comicios que se llevarán a cabo en los próximos meses, ya que es relevante hacer un 
cambio, pese a que la discusión ocasionó suspicacias ante la población. [HERALDO]  
Entrevista Jorge Romero Herrera (Coordinador de Diputados – PAN).- El coordinador de los 
diputados panistas, Jorge Romero, señaló en entrevista para El Heraldo que: !Nosotros no vamos ya 
a acompañar esta reforma, no porque nosotros consideráramos que esta reforma en algún 
momento atacara al Tribunal Electoral, ni mucho menos a la paridad de género, ni mucho menos a 
las acciones afirmaEvas, porque en verdad no lo hacia esta reforma. Para Acción Nacional, ante la 
más mínima duda de la gente, es decir, por más buena que sea una iniciaEva, si esta iniciaEva no la 
supiste explicar, o sea, si la gente no supo comprender lo que en verdad significa, para el PAN ante 
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la más mínima duda de que se pueda afectar al Tribunal o la paridad o de acciones afirmaEvas, el 
PAN, lejos de decirlo con vergüenza, con honor dice que enEende y recapacita ante lo que es la 
opinión ciudadana, así de simple”. [HERALDO]  
Entrevista Jorge Romero Herrera (Coordinador de Diputados – PAN).- Jorge Romero declaró en 
entrevista para MVS que: !El PAN parEcipó en esta iniciaEva, por supuesto que lo hicimos, porque 
estamos convencidos que nunca se estuvo apoyando una reforma que contuviera lo que 
lamentablemente se empezó a percibir, que limitara a un tribunal electoral o meternos con la 
paridad de género o con las acciones afirmaEvas. Nunca tuvo ese contenido, pero entendemos que 
no se pudo explicar, que la percepción resultó todo lo contrario. En Acción Nacional estamos 
conscientes que ante el mínimo indicio de duda, lejos de avergonzarnos, con honor decimos que 
para nosotros ya no es el momento de sacar esta reforma”. [MVS] [EFEKTO 10] 
Entrevista Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD).- El coordinador de los 
diputados perredista, Luis Espinosa Cházaro, destacó en entrevista para Radio Fórmula que: !Sí, no 
se lograron los consensos y pues igual que otras muchas iniciaEvas, cuando no se Eenen los 
consensos y más los votos, pues se manda a la congeladora como se dice coloquialmente. Hay que 
decir que hay un vacío legal en ciertas áreas, por ejemplo, en acciones afirmaEvas, en materia de 
leyes secundaria de reelección, ciertamente hace falta legislar y dejarlo muy claro. Cuando vino 
este primer intento de proyecto de acuerdo se buscaba que se llenara ese vacío, luego ya se 
meEeron otras cosas que no podíamos acompañar y a parEr de ahí, bueno, pues se vino 
descomponiendo lo que hubiera podido ser un acuerdo". [RADIO FÓRMULA]  
Se encuentran cara a cara Ignacio Mier y María Luisa Albores.- María Luis Albores González e 
Ignacio Mier Velazco se encontraron el jueves en la Cámara de Diputados en una mesa de trabajo 
en la que se analizó el proyecto de reforma a la ley minera. Ambos se vieron cara a cara, se 
mostraron sonrientes, con acEtudes cordiales, dejando plasmada una imagen de dos actores que 
seguramente van a definir la sucesión en Puebla y en la que alguno de ellos dos, podría ser el (la) 
próximo (a) gobernador (a) del estado. [RETO DIARIO] 
COMISIONES  
Aprueban en comisiones iniciaKva de Carolina Beauregard para poner fin a créditos de vivienda 
impagables de Fovissste.- La diputada federal por el Distrito 11, Carolina Beauregard MarDnez, 
celebró que los legisladores integrantes de las comisiones de Seguridad Social y de Vivienda de la 
Cámara de Diputados, den cerEdumbre a la economía familiar de los trabajadores, al aprobar su 
iniciaEva de reformar la Ley del InsEtuto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 
Estado, con el objeEvo de establecer que los créditos de vivienda del Fovissste se otorguen y 
calculen en pesos. [EFEKTO 10] 
DIPUTADOS 
Cámara de Diputados aprobó que madres o padres con hijos diagnosKcados con enfermedad 
terminal gocen de licencias de trabajo.- La Cámara de Diputados aprobó con el consenso de 407 
votos, el dictamen que establece que los padres o madres con hijas e hijos de hasta 16 años 
diagnosEcados con una enfermedad terminal, puedan gozar de licencias de trabajo. [EFEKTO 10] 
[EXCÉLSIOR]  
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Impulsan reforma que permiKrá modificar actas de registro civil cuando se afecte estado civil, 
sexo e idenKdad.- La diputada Claudia Alejandra Hernández Sáenz (Morena) plantea reformar el 
arDculo 135 del Código Civil Federal para permiEr a las ciudadanas y los ciudadanos que sus actas 
del registro civil (de nacimiento y de estado civil), puedan ser modificadas cuando algún nombre u 
otro dato esencial o accidental afecte el estado civil, la filiación, la nacionalidad, el sexo y la 
idenEdad de la persona, adaptándose a la realidad social y jurídica de ésta, y por existencia de 
errores mecanográficos y ortográficos. [HOJA DE RUTA]  
El PAN busca eliminar que el presidente pueda vetar nombramientos en el INAI.- El PAN en la 
Cámara de Diputados presentó una iniciaEva de reforma al ArDculo 6 ConsEtucional y al ArDculo 18 
de la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública, en materia de nombramiento 
de los comisionados del INAI, a fin de fortalecer su autonomía e impedir la injerencia del Poder 
EjecuEvo en las designaciones. Héctor Saúl Téllez, diputado del PAN, afirmó que los órganos 
consEtucionales autónomos dan equilibrio a los poderes que integran la nación, están dotados de 
independencia para alcanzar los fines para los que fueron creados; por lo que, pretender disminuir 
su operaEvidad a través de cualquier medio, lleva a desproteger un derecho fundamental 
consEtucional. [HERALDO] [REFORMA]  
Diputada priista Karla Ayala busca detener el incontrolado endeudamiento al que recurre el 
gobierno federal.- A fin de velar por finanzas públicas verdaderamente sanas para México y que el 
presupuesto y endeudamiento del país no sea para beneficio de una sola persona sino para el 
bienestar de todos los mexicanos, la diputada federal Karla Ayala Villalobos presentó una iniciaEva 
que reforma el arDculo 10 de la Ley Federal de Deuda Pública. La propuesta de la integrante de la 
bancada del PRI busca que la contratación de deuda adicional a lo presupuestado para cada año, 
externa o interna, sea aprobada por el Congreso de la Unión, como una medida para detener el 
incontrolado endeudamiento al que está recurriendo el Gobierno de la República. [HOJA DE RUTA] 
PRD exige resolver conflicto laboral en NoKmex antes de exKnguirla.- El grupo parlamentario del 
PRD en la Cámara de Diputados exigió al EjecuEvo federal que se resuelva el conflicto laboral de 
NoEmex antes de decretar su exEnción. A través de un comunicado, los perredistas en San Lázaro 
detallaron que presentarán dos puntos de acuerdo en favor de los trabajadores afectados por la 
violación de más de 30 cláusulas del contrato colecEvo de trabajo a parEr de que Sanjuana 
MarDnez asumió la dirección general. [24 HORAS] [EFEKTO 10] [MILENIO]  
Plantean otorgar esemulos fiscales a patrones que contraten a personas transgénero.- La 
diputada Olga Luz Espinosa Morales (PRD) impulsa reformas a las leyes Federal del Trabajo y del 
Impuesto Sobre la Renta, a fin de otorgar esDmulos fiscales a quienes contraten personas 
transgénero e incluir el concepto de orientación sexual e idenEdad de género. [HOJA DE RUTA]  
OPINIÓN  
COLUMNA/ IVONNE MELGAR/ RETROVISOR/ LA REFORMITA QUE EXHIBIÓ A LA PARTIDOCRACIA.- 
En la encerrona que la bancada panista tuvo en San Lázaro el martes 12, y que concluyó en la 
madrugada, Margarita Zavala. Juan Carlos Romero Hicks, Humberto Aguilar Coronado, Jorge Triana 
y el presidente de la Mesa DirecEva, SanEago Creel, manifestaron su rechazo y sus dudas sobre un 
proyecto impopular, y con el calendario electoral encima. En los grupos parlamentarios del PRI y del 
PRD igualmente había voces en contra. Pero en los tres casos cerraron filas con las negociaciones 
que sus coordinadores seguían realizando. [EXCÉLSIOR/p5] 
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COLUMNA/ FRANCISCO GARFIAS/ ADIÓS A LA POLÍTICA DE LAISSEZ FAIRE (DEJAR HACER) 
LLAMADA "ABRAZOS, NO BALAZOS".- ** Se va a poner bueno el foro organizado por Unid@s -y las 
organizaciones que lo integran- sobre unidad y gobiernos de coalición. El evento tendrá lugar lunes 
y martes próximos en la Expo Reforma. El primer tema es sobre Gobierno de coalición y cambio de 
régimen. ParEcipan Diego Valadez, ponente; Marie Claire Acosta, moderadora. ParEcipan: Claudia 
Ruiz Massieu, Lilly Téllez y Juan Carlos Romero Hicks. Ese mismo día se abordará el tema de 
Gobierno de coalición con perspecEva consEtucional. El ponente es el exministro de la SCJN José 
Ramón Cossío. El moderador es José Antonio Crespo y los parEcipantes: Enrique de la Madrid, 
Gustavo de Hoyos y SanEago Creel. [EXCÉLSIOR/p5] 
COLUMNA/ SACAPUNTAS/** BUSCAN EVITAR EL PRIMOR.- Nos hacen saber que la bancada del 
PAN en San Lázaro, encabezada por Jorge Romero, ejerce presión contra el PRI, de Alejandro 
Moreno, para que se pronuncie contra la ley que limita funciones al Tribunal Electoral, a fin de que 
el asunto quede finiquitado. Quieren evitar que resurja el PRIMOR y el tricolor se sume al parEdo 
guinda. [HERALDO/p2] 
COLUMNA/ FERNANDO ISLAS/ VISIBLE OSCURIDAD.- …Llama la atención que, por unanimidad, la 
Cámara de Diputados aprobara una iniciaEva de reformas a la Ley Federal del Trabajo para ampliar 
la lista de las enfermedades de trabajo y de lesiones por riesgos laborales. “El documento, remiEdo 
al Senado para sus efectos consEtucionales, incluye Covid-19 en el grupo de patologías infecciosas y 
parasitarias; reconoce como enfermedad el trastorno de ansiedad, trastorno no orgánico del ciclo 
sueño-vigilia, trastorno asociado con el estrés y trastorno depresivo”, reza el respecEvo boleDn de 
prensa. [EXCÉLSIOR/p6] 
ARTÍCULO/ ALEJANDRO MORENO/ SEGALMEX: IMPUNIDAD Y CINISMO.- En los primeros dos años 
de operación de Segalmex, la Auditoría Superior de la Federación detectó irregularidades por más 
de 15 mil millones de pesos, develando una trama de complicidades no solo en la Secretaría de 
Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) sino en la propia Presidencia de la República. De ahí que el 
exEtular de Segalmex no esté en la cárcel sino en Gobernación. [UNIVERSAL/p14] 
COLUMNA/ LA MAÑANERA ENTRE LÍNEAS/ "Está el debate que el Senado no nombra a los 
consejeros de la transparencia y los nombre o no los nombre para qué sirve... La ASF puede hacerse 
cargo de esa función, se ahorrarían mil mdp que Eenen de presupuesto. ¿Cómo puede ser que el 
Poder Judicial tenga 20 mil mdp en un fideicomiso y se uElice para viáEcos cuando los Ministros 
ganan tres veces más que el Presidente?, pese a que están contraviniendo la ConsEtución". 
[REFORMA/6] 
ARTÍCULO/ EMERSON SEGURA/ ¿REFUNDACIÓN DE LA POLÍTICA MIGRATORIA?.- De 2018 a 2020 
la Auditoría Superior de la Federación registro casi 547 millones de pesos pendientes de aclarar por 
parte del INM. En esta, se revisaron 21 estaciones migratorias y estancias provisionales instaladas 
en la frontera sur, de las cuales constató que en 12 superó la capacidad, y la estación migratoria de 
Tapachula, Siglo XXI, fue el caso más dramáEco, al contar con una capacidad de 960 personas, pero 
llegaron a alojar más de 5 mil migrantes. [UNIVERSAL/p15] 
COLUMNA/ LIÉBANO SÁENZ/ PARALAJE/ JUDICIALIZAR LA POLÍTICA.- La revisión de las decisiones 
del Congreso por parte de la Corte representa un capítulo trascendente de la vida insEtucional del 
país. El presidente de la República y su mayoría en el Congreso han aprobado normas de discuEble 
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consEtucionalidad especialmente la que se refiere a la militarización de la Guardia Nacional y las 
relacionadas con la reforma electoral, el llamado Plan B. [MILENIO/p2] 
COLUMNAS/ EL SANTO OFICIO/ DELFINA Y LOS PROFETAS DEL CAOS.- La candidata de Morena y 
sus cómplices del PT y Verde Ecologista a la gubernatura del Estado de México, Delfina Gómez, 
Eenen una trayectoria políEca mediocre y opaca. Solo ha llamado la atención por sus fechorías… 
Esta información, repeEda una y otra vez, es pública, está en las sentencias del TEPJF, en los 
archivos de la Auditoría Superior de la Federación, en las hemerotecas y en Wikipedia. [MILENIO/
p2] 
Sobre el tema escribe RAÚL CREMOUX [EXCÉLSIOR/p9] 
COLUMNA/ CARLOS FERNÁNDEZ VEGA/ MEXICO SA.-  A nadie caen mal 5 mmdp de recursos 
públicos, sobre todo si ellos Eenen como desEno el beneficio de la población… ESE MONTO ES el 
que, oficialmente, se embolsó Héctor Javier Villarreal Hernández, ex tesorero de Coahuila durante 
el gobierno del priista Humberto Moreira.  NO ES GRATUITO, pues, que la deuda de esas enEdades, 
denominada "subnacional", haya crecido de forma escalofriante, de acuerdo con la estadísEca del 
Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados. [JORNADA/p16] 
COLUMNAS/ LOS DE ABAJO/ RETORNO DIGNO PARA LOS "HÉROES VIVIENTES".- EN UN 
PARLAMENTO abierto en la Cámara de Diputados, el próximo 17 de abril se hablará de lo que debe 
abarcar un retorno digno para los "héroes vivientes" que manEenen este país en pie: su derecho a 
la unidad familiar, a la representación jurídica trasnacional, a gozar del más alto nivel posible de 
salud mental; el derecho a la idenEdad, a la no discriminación y acceso a medios para la 
(re)integración social. [JORNADA/p16] 
ARTÍCULO/ FEDERICO PONCE/ LOS ENTUERTOS DEL LEGISLATIVO.- El Poder LegislaEvo se deposita 
en el Congreso de la Unión, que se conforma con la Cámara de Diputados, es un poder 
consEtucional del Estado mexicano que ostenta la soberanía popular, es la representación popular 
encargada de crear leyes y, es además fiscalizador y controla las acciones del EjecuEvo. [EXCÉLSIOR/
p6] 
COLUMNAS/ KIOSKO.- La que anda en “la calle de las sirenas” en Yucatán, nos cuentan, es la 
diputada federal Federica Quijano Tapia (PVEM), pues anda movida haciendo talacha políEca en 
varios municipios, pues Eene la esperanza de pelear por ser la abanderada de la alianza de su 
parEdo con Morena en 2024, debido a que, por las reglas de equidad y género, podría tocar que 
sea una mujer la candidata. [UNIVERSAL/p13] 

INFORMACIÓN GENERAL  

EJECUTIVO 

"Ya voy a entregar la estafeta#.- De gira por San Luis Potosí. el presidente Andrés Manuel López 
Obrador anunció que está por cerrar su ciclo como Etular del EjecuEvo Federal y se va, afirmó, con 
su conciencia tranquila. "Estoy cerrando mi ciclo, ya estoy por concluir y ya voy a entregar la 
estafeta. y me voy con mi conciencia tranquila. con la saEsfacción del deber cumplido, me voy 
contento porque como lo dije ya hay relevo generacional”, aseguró el mandatario. [HERALDO / pp-
p5] 
Abiertamente AMLO dice que no quiere al INAI funcionando.- Desde Palacio Nacional quedó 
declarada la intención del Presidente de la República de dejar sin operación al InsEtuto Nacional de 
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Transparencia y Acceso a la Información (INAI) órgano autónomo al que la 4T se ha resisEdo para 
nombrar a sus dos comisionados faltantes, por lo que el mandatario desde su punto de vista y sin 
aportar pruebas, dice que el InsEtuto "no sirve para nada" y lo mejor sería que "no 
exisEera" [CRÓNICA / pp-p5] 
EjecuKvo promete seguir protegiendo a migrantes.- El Gobierno federal construirá más cuarteles 
de la Guardia Nacional para proteger a los migrantes que buscan cruzar el país en su anhelo de 
llegar a los Estados Unidos, anunció el Presidente Andrés Manuel López Obrador. La CNDH informó 
que durante la actual gesEón, el InsEtuto Nacional de Migración es una de las insEtuciones que se 
negó a aceptar una recomendación de ese organismo. [RAZÓN / p6] 

JUDICIAL 

Juez frena detención del delegado del INM en Chihuahua por muerte de 40 migrantes.- El 
delegado en Chihuahua del InsEtuto Nacional de Migración (INM) y militar en reEro, Salvador 
González Guerrero, señalado como uno de los presuntos responsables del incendio que cobró la 
vida a 40 migrantes en Ciudad Juárez, Chihuahua, no podrá ser detenido por ahora, al haber 
presentado un amparo en contra de cualquier orden de citación o aprehensión, informaron 
autoridades del caso. [CRÓNICA / pp-p6] [RAZÓN / pp-p6] 

GENERAL 

Tardará hasta 15 meses abrir planta de Tesla.- Aunque en un inicio se hablaba de romper un récord 
en la construcción de la gigafactory de Tesla en el municipio de Santa Catarina, Nuevo León, por 
debajo de los nueve meses, el gobernador del estado, Samuel García Sepúlveda, adelantó que 
puede tardar entre 12 y15 meses la realización de la planta de producción más grande del mundo. 
En entrevista para MILENIO Tv, con Pedro Gamboa, el mandatario estatal explicó que eso se debe al 
espacio tan grande que va a requerir la línea de producción. [MILENIO / p13] 

ECONOMÍA 

Aumentan esemulos a gasolinas.- La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) elevó el 
esDmulo del Impuesto Especial de Producción y Servicios (IEPS) a gasolinas Magna y Premium, y 
bajó el del Diésel, para la semana del 15 al 21 de abril. Tras dos semanas sin cambio por vacaciones 
de Semana Santa, en el Diario Oficial de la Federación, la Secretaría de Hacienda informó que la 
Magna recibirá un apoyo fiscal de 56.40 por ciento frente a 12.65 por ciento de la semana previa. 
[HERALDO / pp-p7] 

SEGURIDAD 

EU: Chapitos encabezan el cártel global de fentanilo.- Estados Unidos anunció su campaña global 
contra el trasiego de droga más importante de la historia y es contra el cártel de Sinaloa por el 
tráfico de fentanilo. En total se desclasificaron cinco acusaciones contra 28 personas, entre ellas 
cuatro de los hijos de Joaquín El Chapo Guzmán, a quienes señala de encabezar la célula de Los 
Chapitos. [MILENIO / pp-p4-p5] 
Crece desaparición de menores 85% en el país.- La desaparición de menores de entre 0 a 17 años 
aumentó 85 por ciento en los 52 meses de la actual administración federal con respecto al mismo 
periodo de la gesEón anterior. al pasar de tres mil 998 a siete mil 404, de acuerdo con datos de la 
Secretaria de Gobernación (Segob). El 6 de abril pasado, la Segob publicó en el Diario Oficial de la 
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Federación la iniciaEva de reforma que acelera los Eempos de publicación y difusión de la Alerta 
Amber, esto para agilizar la búsqueda de una niña, niño o adolescente extraviado de manera 
inmediata. [RAZÓN / pp-p5] 
Unidades habitacionales del Invi, guaridas de narcodelincuentes.- Denuncian capitalinos que, 
viviendas de Unidades Habitacionales del InsEtuto de Vivienda de la Ciudad de México (Invi) que, 
por algún moEvo no son habitadas por sus Etulares, son invadidas por cubanos, venezolanos, 
nicaragüenses y salvadoreños, cuya estancia en territorio mexicano es ilegal. [UNO MÁS UNO / p14] 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 15/04/2023 LEGISLATIVO 

PAN representa a quienes dicen ‘el INE y el TPEJF no se toca’: Creel 

 

En entrevista con Manuel López San Martín 

para la Segunda Emisión de MVS Noticias, 

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados, habló sobre la 

postura del Partido Acción Nacional (PAN) ante 

la reforma que busca limitar al Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF). 

“Nosotros representamos a todos aquellos que 

el INE no se toca y que ahora dicen que el 

Tribunal no se toca. Queremos ser auténticos representantes", mencionó. 

El legislador panista reafirmó que su bancada considera que “ya es punto y aparte” la iniciativa que 

vulneraba las facultades del Tribunal Electoral. 

Sin embargo, evitó dar un comentario acerca de las declaraciones de Alejandro Moreno, dirigente 

nacional del PRI, quien negó que dicha iniciativa perjudicaría al TEPJF. 

“Cada partido ha expresado sus puntos de vista sobre la reforma al TEPJF, en el PAN respetamos a 

nuestros aliados”, sentenció Santiago Creel. 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2023/4/14/pan-representa-quienes-dicen-el-ine-el-tpejf-no-se-

toca-creel-589508.html  
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 15/04/2023 LEGISLATIVO 

Entrevista 

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“Empezó con un problema de conflicto de competencias entre el Tribunal Electoral y la Cámara; hubo 

dos conflictos y entonces se pensó que debía de legislarse, hasta ahí las cosas bien. Había que ver y 

había que dialogar con el Tribunal para tratar de aclarar qué le correspondía a cada cual, pero después, 

pues fueron metiendo más cosas y más cosas y obviamente pues la sociedad, los ciudadanos, que 

además nos han apoyado, particularmente a la alianza Va por México, empezaron a cuestionar y, 

bueno, pues fueron esos cuestionamientos y además la sensatez. La razón prosperó, el diálogo entre 

nosotros fluyó y fue lo que echó abajo la reforma. La sensatez y el diálogo pues cancelaron la reforma. 

Por parte del PAN está muerta, nosotros no vamos a ir”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1mlRQrKmQfNr2fNAd_Fw5YkDWX4UuQ9ra/view 

https://drive.google.com/file/d/1mlRQrKmQfNr2fNAd_Fw5YkDWX4UuQ9ra/view
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Reforma al TEPJF está muerta para el PAN: Santiago Creel 

 

El diputado Santiago Creel sentenció que el Partido Acción 

Nacional (PAN) ya puso “punto final” a la iniciativa de 

reforma que busca recortar facultades al Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 

En entrevista para el espacio de Joaquín López-Dóriga en 

Radio Fórmula el también presidente de la Mesa Directiva 

de la Cámara de Diputados indicó que la bancada panista 

hizo una rectificación a tiempo, oportuna, clara y definitiva, 

para enfocarse en el resto de las iniciativas a tratar previo al fin del periodo legislativo. 

“Ya está para nosotros muerta y estamos ya decididos a no acompañar más este ejercicio. Para el PAN 

esto ya terminó, es punto final”, sentenció. 

Creel Miranda indicó que la iniciativa de reforma se encuentra ahora en pausa en la Comisión de 

Puntos Constitucionales y dijo desconocer si sus integrantes, junto con Morena y aliados, la sacarán al 

Pleno. 

El PAN, añadió el diputado, considera que la reforma al TEPJF es parte de un ataque sistemático a las 

instituciones. “Ya vimos lo que pasó con el INE, ahora vemos lo que pasa con el Inai que no puede 

operar porque las vacantes que hay no se han nombrado… También estamos viendo que Notimex ya se 

decidió acabar con ella, se decidió acabar con la Financiera Rural… Todo esto es un embate a las 

instituciones”, lamentó. 

Añadió que a esos embates se debe sumar que el Instituto Nacional de Migración (INM) “nunca ha 

estado tan mal”, además de que se acabaron con el Seguro Popular, las estancias infantiles y la 

oportunidad de tener un aeropuerto moderno tras el revés al NAIM. “Están destruyendo a todo el país 

y por eso yo creo que es el momento de fortalecer las instituciones, afianzarnos y defenderlas”, 

sostuvo. 

Santiago Creel advirtió otras amenazas por la reforma a la Ley Minera, por citar un ejemplo. “Va a ser 

un periodo (legislativo) que va a terminar con mucha intensidad política y espero que la razón también 

prospere.” 

https://lopezdoriga.com/nacional/santiago-creel-reforma-tepjf-esta-muerta-pan/   

https://lopezdoriga.com/nacional/santiago-creel-reforma-tepjf-esta-muerta-pan/
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Santiago Creel celebra que no pasara la reforma al Tribunal Electoral 

 

Luego de que en días pasados se abstuvo de dar comentarios sobre este tema, el presidente de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel, salió a celebrar que gracias a las voces ciudadanas la reforma 

que atentaba contra el Tribunal Electoral no pasó. Quien también se bajó de esta reforma que al 

principio apoyó, fue el dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIPoL2CmA6%2Dlevs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%214075&parId=75F18D3264FEE48F%214066&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIPoL2CmA6%2Dlevs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214075&parId=75F18D3264FEE48F%214066&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIPoL2CmA6%2Dlevs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214075&parId=75F18D3264FEE48F%214066&o=OneUp
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Reforma al Tribunal Electoral no va, punto: Creel Miranda 

 

En un mensaje, el presidente de la Mesa directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, 

afirmó que se llegó a un acuerdo entre los legisladores en torno a la reforma al Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y de manera directa, dijo, no va. 

 

https://diarionoticiasweb.org/reforma-al-tribunal-electoral-no-va-punto-creel-miranda/ 
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“La reforma no va, punto”: Creel 

 

La reforma al Tribunal Electoral se cayó, por lo menos una semana más pospondrán la discusión y 

votación de esta reforma constitucional en San Lázaro debido a la falta de consenso entre los seis 

grupos parlamentarios que generaron la propuesta. De acuerdo con el coordinador de Morena y 

presidente de la Junta de Coordinación Política en la Cámara baja, Ignacio Mier, se dará este tiempo 

para que los grupos parlamentarios definan sus posturas con las dirigencias de sus partidos y para que 

se socialice el dictamen con sus homólogos en la Cámara alta. El presidente de la Cámara de Diputados, 

Santiago Creel, manifestó que se evidenció la apertura a la crítica que tiene San Lázaro y se limitó a dar 

su postura de esta manera: “Hay un acuerdo en que la reforma no va, punto”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APJI7egkeD9%2DHPE&id=75F18D3264FEE48F%214074&cid=

75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APJI7egkeD9%2DHPE&id=75F18D3264FEE48F%214074&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APJI7egkeD9%2DHPE&id=75F18D3264FEE48F%214074&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Entrevista 

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“Empezó por una causa justa, que era tratar de aclarar cuál era la competencia de la Cámara y cuál es 

la competencia el Tribunal, habíamos tenido dos situaciones de conflicto, una que tenía que ver con la 

Comisión Permanente y su integración y la segunda que tuvo que ver con la famosa quinteta dorada 

para la dirección de la Presidenta del INE. Vino ya después la situación en donde se lleva a cabo una 

reforma en donde ya se meten otras cosas y obviamente, pues fue lo que ya no era aceptable. Se 

generó ya un contexto de indignación justificada de la sociedad. Empezamos a dialogar entre nosotros, 

fundamentalmente quienes integramos la alianza opositora y, bueno, pues inmediatamente se echó 

para atrás esta reforma”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1AupVaAUDpbvGUhplM6xwz8ZnESZPLGfN/view 

https://drive.google.com/file/d/1AupVaAUDpbvGUhplM6xwz8ZnESZPLGfN/view
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Santiago Creel propone “punto final” a la Reforma del TEPJF 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseguró que gracias a las voces ciudadanas y 

a la apertura del diálogo democrático, el Tribunal Electoral no se toca y si se toca, no será el PAN el que 

lo toque. El presidente de la Cámara de Diputados comentó: “Hay un acuerdo en que la reforma no va, 

punto, punto y aparte y final”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKGxPCSnHYNW5bM&id=75F18D3264FEE48F%214068&cid=

75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKGxPCSnHYNW5bM&id=75F18D3264FEE48F%214068&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKGxPCSnHYNW5bM&id=75F18D3264FEE48F%214068&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Se pospone la reforma al Tribunal Electoral 

 

Se pospone la reforma al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación al retirar el PAN su 

apoyo a la iniciativa y ante la falta de acuerdos. Los coordinadores parlamentarios de Morena, PT, 

Partido Verde, PAN, PRI y PRD firmaron un comunicado en el que reconocieron que no se lograron los 

consensos para aprobar la reforma y que frente a los cuestionamientos de la opinión pública, harían 

una pausa para buscar una nueva redacción. Rubén Moreira, coordinador del PRI, insistió que la 

iniciativa no pretende limitar ningún derecho y que se han dicho cosas que no son exactas. Por su 

parte, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, aseveró que había un acuerdo en que 

la reforma no va y enfatizó que era un “punto y aparte y final de la historia”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1w6k1bHvRvbyi5Ui2l-5q9HMmMVdlqsY1/view 

https://drive.google.com/file/d/1w6k1bHvRvbyi5Ui2l-5q9HMmMVdlqsY1/view
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Entrevista 

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara 

de Diputados) 

 

“Ya está para nosotros muerta la reforma al Tribunal Electoral y estamos ya decididos a no acompañar 

más este ejercicio, por lo que hace al PAN esto ya terminó, ya es punto final. Vamos a estar trabajando 

activamente en el resto de las iniciativas antes de terminar el periodo, hay que recordar que el periodo 

termina el 30 de abril, o sea que estamos a dos semanas de terminar y trabajaremos a marchas 

forzadas, porque hay todavía mucho pendiente. En este momento lo que debemos de hacer es 

fortalecer las instituciones, porque sí hay un embate y un ataque sistemático a las instituciones, ya 

vimos lo que pasó con el INE, ahora estamos viendo lo que pasa con el INAI, que es la institución de 

transparencia”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALQ2x%2DVorUCzeGk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%214079&parId=root&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALQ2x%2DVorUCzeGk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214079&parId=root&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALQ2x%2DVorUCzeGk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214079&parId=root&o=OneUp
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Santiago Creel reconoce presión legislativa contra la Reforma al 

Tribunal Electoral 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, reconoció la presión que pusieron algunos 

legisladores y la sociedad civil para evitar un daño al Tribunal Electoral, por lo que afirmó que ayer fue 

un gran día para la democracia.  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAN9ODVNsbhkRVM&id=75F18D3264FEE48F%214078&cid=

75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAN9ODVNsbhkRVM&id=75F18D3264FEE48F%214078&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAN9ODVNsbhkRVM&id=75F18D3264FEE48F%214078&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Santiago Creel da por muerta la reforma al Tribunal Electoral 

 

Con el rechazo del PAN se tambalea la reforma que pretende limitar las facultades del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación, mientras Movimiento Ciudadano y el presidente de la 

Cámara de Diputados, Santiago Creel, la dan por muerta. En un pronunciamiento, la dirigencia nacional 

y la fracción parlamentaria de Acción Nacional fueron tajantes al señalar que no acompañarán la 

iniciativa y propusieron retomar la discusión hasta pasados los comicios federales de 2024. Creel 

afirmó: “La reforma al Tribunal Electoral no pasó. Finalmente prosperó la razón, nuevamente se 

demuestra que el diálogo democrático entre los legisladores fortalece al país".  

 

https://drive.google.com/file/d/1nRrPaGdEkiCe8CTDhnwU9TJ3l8BDISq6/view 

https://drive.google.com/file/d/1nRrPaGdEkiCe8CTDhnwU9TJ3l8BDISq6/view
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Congelan reforma contra el Tribunal 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, el panista Santiago Creel, dio por muerta la reforma 

electoral. “Hay un acuerdo en el PAN de que la reforma no va. Punto. Y punto y aparte y final. Final de 

la historia”, dijo Creel. 

 

https://lucesdelsiglo.com/2023/04/14/congelan-reforma-contra-el-tribunal-nacional/ 
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Reforma al TEPJF es tirada por ciudadanos 

El presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel Miranda, respaldó la postura del coordinador de la 

bancada del PAN, Jorge Romero, quien en Twitter, advirtió que su bancada no aprobará una iniciativa 

que genere alguna duda sobre las facultades del TEPJF, la paridad de género o las acciones afirmativas. 

 

https://megalopolismx.com/noticia/98261/reforma-al-tepjf-es-tirada-por-ciudadanos 
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Reforma al Tribunal Electoral no va, punto: diputado Creel 

Miranda 

En un mensaje como diputado federal del Partido Acción Nacional, PAN, el presidente de la Mesa 

directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, afirmó que se llegó a un acuerdo entre 

los legisladores en torno a la reforma al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y 

de manera directa, dijo, no va. 

 

https://rosyramales.com/reforma-al-tribunal-electoral-no-va-punto-diputado-creel-miranda/ 
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Entrevista 

Santiago Creel Miranda (Presidente de la Cámara de Diputados) 

 

“Con la desaparición de Notimex por supuesto que la mañanera no basta y sobra; es un ataque a la 

vida institucional del país. Hoy es Notimex, ayer fue la Financiera Rural, antier el INE; antes de ello fue 

el Seguro Popular, las instancias infantiles, el aeropuerto de Texcoco, todo es una destrucción. Este 

gobierno lo que mejor hace, de campeonato mundial, es destruir instituciones. Justamente por eso 

decidimos frenar la reforma en materia de Tribunal Electoral y evitar que pudiera ponerse en duda, en 

cuestionamiento, al Tribunal. Todo lo que está haciendo el presidente de la República es destruir, no 

construir”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APnx3I6IXeIiJ%5FY&id=75F18D3264FEE48F%214083&cid=75F

18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APnx3I6IXeIiJ%5FY&id=75F18D3264FEE48F%214083&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APnx3I6IXeIiJ%5FY&id=75F18D3264FEE48F%214083&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp


PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

15/04/2023 LEGISLATIVO 

 

 



Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view            

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 15/04/2023 LEGISLATIVO 

Políticos reaccionan ante dichos AMLO sobre el INAI 

 

Ante el pronunciamiento del presidente Andrés Manuel López 

Obrador a cerca de Notimex y el Instituto Nacional de Transparencia, 

Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) del 

que dijo que “sería mejor que no existiera”, aunado al audio en el 

que secretario de Gobernación, Adán Augusto López, dice que la 

inoperancia del instituto autónomo es “el mundo ideal” para el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, políticos, periodistas y 

académicos se han pronunciado. 

El INAI comentó en su cuenta de Twitter “nuestro compromiso es con la sociedad, fue su lucha la que 

nos dio origen. A ella nos debemos sin restricciones”. 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, se pronunció a través de un video en el que 

dice que “quieren desaparecer a toda la vida institucional”, al referirse que no sólo es el INAI el que 

está en peligro, sino también Notimex, la Financiera Rural.  

“Ahora resulta que el INAI no puede tomar decisiones, la institución más importante en materia de 

transparencia, de acceso a la información oficial y en particular la defensa de nuestros datos 

personales… que lo será la gente. La negligencia absoluta de este gobierno”, agregó Cree 

“El INAI es una Institución de y para la ciudadanía, la conformamos personas servidoras públicas 

comprometidas con México y con la protección de derecho a saber y de los datos personales. No hay 

democracia que pueda vivir sin transparencia”, declara la Comisionada Presidenta en su cuenta de 

Twitter. 

En la cuenta de Twitter de los Senadores del Partido Acción Nacional (PAN), expresaron que “quieren 

acabar con el INAI por eso el Secretario de Gobernación ordena a los Senadores de Morena frenar 

nombramientos. López obrador dice que no sirve de nada, porque el INAI exhibe la creciente 

corrupción y las transas de Gobierno de México, son cínicos y corruptos”. 

8 de cada 10 contratos de compras públicas del gobierno han sido por adjudicación directa. Sin el INAI 

nuestro órgano autónomo de transparencia, estos abusos e irregularidades no se darían a conocer. ¿Te 

sigues preguntando por qué AMLO lo quiere desaparecer?”. 

https://aristeguinoticias.com/1404/mexico/politicos-reaccionan-ante-dichos-amlo-sobre-el-inai/  

https://aristeguinoticias.com/1404/mexico/politicos-reaccionan-ante-dichos-amlo-sobre-el-inai/
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Asegura coalición seguir más unida que nunca 

 

CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL FEREGRINO).- Luego de que la coalición Va por México se vio fracturada 

en la negociación de la reforma para limitar facultades al TEPJF, que fue detenida y muerta. Hoy en 

twitter, el diputado Luis Espinosa Cházaro subió una foto. Ahí se le ve a Santiago Creel. Todos en 

pantalón de mezclilla, en camisa, a gusto. Jesús Zambrano, del PRD; Alejandro Moreno, presidente 

nacional del PRI; Rubén Moreira, también diputado federal priista. En el tuit se lee: Seguimos 

trabajando. Va por México unido. Tratando de mandar el mensaje de todo en orden, todos a gusto, 

dicen ellos, después de los muy duros jaloneos que se llevaron esta semana por esa intentona 

fracasada. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKOl5tbdfm8p1MQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D326

4FEE48F%214084&parId=75F18D3264FEE48F%214066&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKOl5tbdfm8p1MQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214084&parId=75F18D3264FEE48F%214066&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKOl5tbdfm8p1MQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214084&parId=75F18D3264FEE48F%214066&o=OneUp
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Cúpula del PAN daría la espalda a Vicente Fox en polémica de la 

marihuana 

 

Después de que el presidente Andrés Manuel López Obrador 

criticó a Vicente Fox por participar en el negocio del cannabis, 

se dice que hay grupos panistas que negarían su apoyo al 

expresidente.  

Fuentes de Político MX nos cuentan que la cúpula panista 

quiere mantenerse lo más alejada posible de este tipo de 

temas, especialmente después del juicio del exsecretario de Seguridad, Genaro García Luna.  

Actualmente el diputado Santiago Creel, y exsecretario de Gobernación de Fox, busca ser candidato 

presidencial, y se dice que prefiere criticar las estrategias de AMLO en materia de seguridad de manera 

frontal, y con miras a fortalecer su presencia política. 

Por ello es que hay quienes piensan que en breve saldrá a defender a Vicente Fox, quien esta semana 

fue exhibido por AMLO luego de que se dio a conocer que durante el sexenio de Enrique Peña Nieto, la 

Cofepris otorgó 63 permisos a la familia de Fox Quesada para comercializar productos derivados de la 

marihuana. 

https://politico.mx/cupula-del-pan-daria-la-espalda-a-vicente-fox-en-polemica-de-la-marihuana   

https://politico.mx/cupula-del-pan-daria-la-espalda-a-vicente-fox-en-polemica-de-la-marihuana
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Entrevista 

Jorge Álvarez Máynez (Coordinador de Diputados – MC) 

 

“Sí se vale equivocarse; se vale rectificar. Pienso que en un momento como en el que vivimos, en un 

país tan polarizado, tenemos que; incluso, llamar a gente que ha apoyado al Presidente de la 

República, a Morena, justamente a cambiar de opinión. Pero creo que para rectificar hay que hablar 

con la verdad; decir el rol que se jugó y es lo que le he reclamado al presidente Santiago Creel en otras 

ocasiones, que sea honesto, que se conduzca con la verdad y que sepa reconocer el rol que hemos 

jugado otras fuerzas políticas. Él sabe que la única fuerza que jamás se prestó a este tema, fue MC”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1svxjWLuuAdrbOuqFFzl0sUG6BE1GFNN3/view 
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Diputados acuerdan construir un nuevo proyecto de reforma al 

Tribunal Electoral 

 

En la Cámara de Diputados continúa la falta de acuerdos sobre la reforma que buscaba acotar las 

facultades del Tribunal Electoral. Seis coordinadores parlamentarios acordaron hacer una pausa y 

socializar un nuevo proyecto para su discusión, luego de la oposición registrada al interior de sus 

bancadas. Según el líder de los diputados morenistas, Ignacio Mier, el nuevo proyecto incorporaría las 

reservas presentadas por sus compañeros y de otros partidos para garantizar que las acciones 

afirmativas tengan espacios de representación en la Cámara de Diputados de al menos el 10%.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEOVHRiDiDRjHhs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%214069&parId=75F18D3264FEE48F%214066&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEOVHRiDiDRjHhs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214069&parId=75F18D3264FEE48F%214066&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEOVHRiDiDRjHhs&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214069&parId=75F18D3264FEE48F%214066&o=OneUp
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Anuncia Nacho Mier acuerdo parlamentario para el avance 

de la Reforma sobre Justicia Electoral 
 

Ignacio Mier Velazco, coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, reveló que se alcanzó un 

acuerdo entre los diferentes coordinadores de las fracciones parlamentarias en la Cámara de 

Diputados para que la Reforma Constitucional en materia de Justicia Electoral pueda ser socializada al 

interior de las bancadas y en sus dirigencias, con el fin de que se disipen las dudas que se tienen sobre 

ella, siendo la próxima semana cuando se informe los resultados del acuerdo. 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/8501-anuncia-nacho-mier-acuerdo-parlamentario-para-el-avance-

de-la-reforma-sobre-justicia-electoral 

 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/8501-anuncia-nacho-mier-acuerdo-parlamentario-para-el-avance-de-la-reforma-sobre-justicia-electoral
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/8501-anuncia-nacho-mier-acuerdo-parlamentario-para-el-avance-de-la-reforma-sobre-justicia-electoral
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Morena, aliados y oposición acuerdan perfeccionar reforma al TEPJF, 

anuncia Mier Velazco 

 

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, anunció que junto con seis 

coordinadores parlamentarios han acordado perfeccionar la reforma al Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación ante la falta de consenso. En un documento firmado por los seis líderes de las 

bancadas, admiten que no han logrado ponerse de acuerdo para aprobar la reforma, así que seguirán 

trabajando en esta iniciativa. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEXc5wlzeKza5MU&id=75F18D3264FEE48F%214072&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 
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Comentario 

José Fonseca (Analista Político) 

 

“Aunque el líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier, no tenga para el lunes los votos del PRI 

para aprobar la reforma al Tribunal Electoral, tengo la impresión de que habrá triunfado de todas 

maneras Palacio Nacional. Habrá triunfado por el debate público que logró sembrar la discordia y la 

desconfianza entre los dirigentes de la alianza PAN, PRI y PRD, y la desconfianza de la opinión pública 

hacia esos dirigentes. Ya no importará si panistas y priistas retiran su apoyo a la reforma, perdieron la 

confianza con su inolvidable exhibición de anteponer todo a sus mezquinos intereses personales, 

olvidaron que la confianza es como un vaso de cristal, si lo rompes, aunque lo pegues, ya nada será 

igual”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AANhXjTNOe76cuQ&id=75F18D3264FEE48F%214080&cid=75

F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 
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Comentario 

Eduardo Ruiz-Healy (Periodista) 

 

“Sobre la reforma al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el PAN a la hora de la hora, 

siempre no; el PRD, siempre no; el PRI, siempre no. Los tres presidentes de esos partidos y los líderes 

en la Cámara de Diputados nos dieron un ejemplo de una gran democracia. Muy chistoso, el ex priista 

que votó a favor del Fobaproa. Ignacio Mier, que hoy es el líder de los morenistas, cuando vio que 

estaba perdida su causa, aceptó que es un acto de prudencia legislativa. Qué bruto, cómo los 

aguantamos”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AC5dLj04hY7uRb8&id=BEBB992B33844BAA%21615&cid=BEB

B992B33844BAA&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 
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Se encuentran cara a cara Ignacio Mier y María Luisa 

Albores 
María Luis Albores González e Ignacio Mier Velazco se encontraron este jueves en la Cámara de 
Diputados en una mesa de trabajo en la que se analizó el proyecto de reforma a la ley minera. Ambos 
se vieron cara a cara, se mostraron sonrientes, con actitudes cordiales, dejando plasmada una imagen 
de dos actores que seguramente van a definir la sucesión en Puebla y en la que alguno de ellos dos, 
podría ser el (la) próximo (a) gobernador (a) del estado. 
 
 
https://retodiario.com/otros-medios/2023/04/14/se-encuentran-cara-a-cara-ignacio-mier-y-maria-luisa-albores/ 
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Entrevista 

Jorge Romero Herrera (Coordinador de Diputados – PAN) 

 

“Nosotros no vamos ya a acompañar esta reforma, no porque nosotros consideráramos que esta 

reforma en algún momento atacara al Tribunal Electoral, ni mucho menos a la paridad de género, ni 

mucho menos a las acciones afirmativas, porque en verdad no lo hacia esta reforma. Para Acción 

Nacional, ante la más mínima duda de la gente, es decir, por más buena que sea una iniciativa, si esta 

iniciativa no la supiste explicar, o sea, si la gente no supo comprender lo que en verdad significa, para 

el PAN ante la más mínima duda de que se pueda afectar al Tribunal o la paridad o de acciones 

afirmativas, el PAN, lejos de decirlo con vergüenza, con honor dice que entiende y recapacita ante lo 

que es la opinión ciudadana, así de simple”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1mnFLobWn8faGDkAc0Ina2mActQ44YjMt/view 

https://drive.google.com/file/d/1mnFLobWn8faGDkAc0Ina2mActQ44YjMt/view
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Entrevista 

Jorge Romero Herrera (Coordinador de Diputados – PAN) 

 

“En el caso del PAN ya no es estadio para ver qué podemos modificar o solo es posponerla para el 

lunes o martes. Ya es una decisión tomada, inamovible de ya no participar en esta reforma. Estamos 

absolutamente convencidos, más allá del contenido de una iniciativa, la que sea, si no se supo explicar 

sus virtudes o sus bondades, por más buenas que sean, si provocó dudas ante la sociedad civil u 

organizaciones, Acción Nacional lejos de avergonzarse y decir que recapacita, con todo honor decimos 

que recapacitamos”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1yc0FlWHoaUW7fRQvlPIkEU4eHh4sUbph/view 

https://drive.google.com/file/d/1yc0FlWHoaUW7fRQvlPIkEU4eHh4sUbph/view
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Entrevista 

Jorge Romero Herrera (Coordinador de Diputados – PAN) 

 

“El PAN firmó esta iniciativa, lo que muchos consideramos y yo sigo considerando como el atender la 

necesidad real de cubrir todos los vacíos que existen en la ley, en una reforma, porque existen vacíos 

importantes en la ley. Una iniciativa que por más bondades que tú quisieras, que tuvieras, no se supo 

explicar. La gente no la comprendió y la gente incluso la consideró como una afrenta, como una 

iniciativa que debilitaría tanto al Tribunal, como a la paridad de género, como las acciones afirmativas. 

Cosa que entre paréntesis te digo que jamás venía en esa iniciativa. Para el PAN ante la más mínima, 

mínima duda, por parte de la ciudadanía de que se podían vulnerar estos temas, el PAN es un partido 

que escucha a la ciudadanía”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1AEh6KiVWJuZqkQGMhSMHn6S5piJlrOzF/view 

https://drive.google.com/file/d/1AEh6KiVWJuZqkQGMhSMHn6S5piJlrOzF/view


Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view            

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 15/04/2023 LEGISLATIVO 

Entrevista 

Jorge Romero Herrera (Coordinador de Diputados – PAN) 

 

“El PAN participó en esta iniciativa, por supuesto que lo hicimos, porque estamos convencidos que 

nunca se estuvo apoyando una reforma que contuviera lo que lamentablemente se empezó a percibir, 

que limitara a un tribunal electoral o meternos con la paridad de género o con las acciones afirmativas. 

Nunca tuvo ese contenido, pero entendemos que no se pudo explicar, que la percepción resultó todo 

lo contrario. En Acción Nacional estamos conscientes que ante el mínimo indicio de duda, lejos de 

avergonzarnos, con honor decimos que para nosotros ya no es el momento de sacar esta reforma”.  

 

https://drive.google.com/file/d/19_ifkWPoy_nlNkLaFAGdqM4JMukoQ-m6/view 

 

https://drive.google.com/file/d/19_ifkWPoy_nlNkLaFAGdqM4JMukoQ-m6/view


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

15/04/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Legisladores del PAN no acompañarán ninguna reforma 

electoral que genere dudas o fisuras a nuestras libertades 

Las y los diputados de la bancada del PAN en la Cámara de Diputados indicaron que “frente a las dudas 

e inquietudes de la sociedad civil y nuestra militancia, la dirigencia nacional, encabezada por Marko 

Cortés y Cecilia Patrón, así como el coordinador del Grupo Parlamentario, Jorge Romero, hemos 

decidido no acompañar la reforma electoral y posponer su discusión en parlamento abierto hasta 

después de la elección 2024”. 

 

https://efekto10.com/legisladores-del-pan-no-acompanaran-ninguna-reforma-electoral-que-genere-dudas-o-fisuras-a-nuestras-

libertades/ 

 

 

 

https://efekto10.com/legisladores-del-pan-no-acompanaran-ninguna-reforma-electoral-que-genere-dudas-o-fisuras-a-nuestras-libertades/
https://efekto10.com/legisladores-del-pan-no-acompanaran-ninguna-reforma-electoral-que-genere-dudas-o-fisuras-a-nuestras-libertades/
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Jorge Romero confirma: el PAN no participará en la reforma al TEPJF 

antes de 2024 

 

Jorge Romero, coordinador PAN en Cámara de Diputados, 

dijo que el Partido Acción Nacional decidió dejar de 

participar en la reforma al Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación, debido a que las dudas y la falta 

de poder explicar mejor esta medida han ocasionado una 

molestia a la ciudadanía. 

En entrevista con José Luis Sánchez Macías para la señal de 

radio de El Heraldo Media Group, indicó que la 

modificación a la norma no pretendía dejar al TEPJF sin poder actuar, pero destacó que es necesario 

continuar con este debate una vez que terminen los comicios que se llevarán a cabo en los próximos 

meses, ya que es relevante hacer un cambio, pese a que la discusión ocasionó suspicacias ante la 

población. 

"Ante la molestia de muchas personas, el PAN no debe ser en estos momentos cuando se vote una 

reforma así", dijo. 

Explicó que es necesario legislar para acabar con vacíos en la norma que rige al Tribunal, debido a que 

hay diversos panoramas que pueden ocasionar problemas a la hora de resolver distintas controversias 

relacionadas con los partidos políticos.  

Comentó que los diputados no pretendían reducir las facultades del Tribunal, cuando lo que se 

buscaba era establecer mecanismos para reforzar sus decisiones y evitar que se diera la necesidad de 

interpretaciones. 

Dijo que el grupo parlamentario y los diputados en general cometieron el error de no saber explicar 

esta norma, ya que esto impidió que el nexo que se generó dentro de la Cámara, pero el cual no se 

logró con la sociedad civil.  

"Esta es una lección para el PAN", dijo. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/14/jorge-romero-confirma-el-pan-no-participara-

en-la-reforma-al-tepjf-antes-de-2024-497666.html   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/14/jorge-romero-confirma-el-pan-no-participara-en-la-reforma-al-tepjf-antes-de-2024-497666.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/14/jorge-romero-confirma-el-pan-no-participara-en-la-reforma-al-tepjf-antes-de-2024-497666.html
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Entrevista 

Luis Espinosa Cházaro (Coordinador de Diputados – PRD)  

 

“Sí, no se lograron los consensos y pues igual que otras muchas iniciativas, cuando no se tienen los 

consensos y más los votos, pues se manda a la congeladora como se dice coloquialmente. Hay que 

decir que hay un vacío legal en ciertas áreas, por ejemplo, en acciones afirmativas, en materia de leyes 

secundaria de reelección, ciertamente hace falta legislar y dejarlo muy claro. Cuando vino este primer 

intento de proyecto de acuerdo se buscaba que se llenara ese vacío, luego ya se metieron otras cosas 

que no podíamos acompañar y a partir de ahí, bueno, pues se vino descomponiendo lo que hubiera 

podido ser un acuerdo".  

 

https://drive.google.com/file/d/1OCVR7q1XLXlUNNI8zD_jJry19mcwvV0R/view 
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Diputados aprueban iniciativa para reestructurar créditos de Fovissste 

a pesos 

 

En comisiones unidas de Vivienda y Seguridad Social en la Cámara de Diputados aprobaron una 

iniciativa para que las personas que cuenten con el crédito que otorga el Fovissste puedan 

reestructurarlo a pesos, lo que les dará certeza de que sus créditos se liquidarán en un plazo máximo 

de 30 años. La presidenta de la Comisión de Seguridad Social, Angélica Ivonne Cisneros Luján subrayó 

que además abre la posibilidad de considerar el salario base más las compensaciones garantizadas 

como la base para el cálculo del crédito. La diputada de Morena, Sonia Rincón Chanona afirmó que la 

iniciativa es un avance para quienes han sufrido el yugo de Fovissste, como ella.  

 

https://drive.google.com/file/u/0/d/1WhO9Isn_HqaYNPx3Zw02FEde-76YTvMP/view?pli=1 

https://drive.google.com/file/u/0/d/1WhO9Isn_HqaYNPx3Zw02FEde-76YTvMP/view?pli=1
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Impulsan reforma que permitirá modificar actas de 

registro civil cuando se afecte estado civil, sexo e 

identidad 
 

La diputada Claudia Alejandra Hernández Sáenz (Morena) plantea reformar el artículo 135 del Código 

Civil Federal para permitir a las ciudadanas y los ciudadanos que sus actas del registro civil (de 

nacimiento y de estado civil), puedan ser modificadas cuando algún nombre u otro dato esencial o 

accidental afecte el estado civil, la filiación, la nacionalidad, el sexo y la identidad de la persona, 

adaptándose a la realidad social y jurídica de ésta, y por existencia de errores mecanográficos y 

ortográficos. 

 

https://hojaderutadigital.mx/impulsan-reforma-que-permitira-modificar-actas-de-registro-civil-cuando-se-afecte-estado-civil-sexo-

e-identidad/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/impulsan-reforma-que-permitira-modificar-actas-de-registro-civil-cuando-se-afecte-estado-civil-sexo-e-identidad/
https://hojaderutadigital.mx/impulsan-reforma-que-permitira-modificar-actas-de-registro-civil-cuando-se-afecte-estado-civil-sexo-e-identidad/
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Impulsan reforma que permitirá modificar 
actas de registro civil cuando se afecte estado 

civil, sexo e identidad 
 

Boletín No.4212 

 

Impulsan reforma que permitirá modificar actas de registro civil cuando se afecte estado 

civil, sexo e identidad 

  

• La diputada Claudia Hernández (Morena) propuso modificar el artículo 135 del Código Civil 

Federal 

  

• Se busca adaptarlas a la realidad social y jurídica de la persona, señala 

  

La diputada Claudia Alejandra Hernández Sáenz (Morena) plantea reformar el artículo 135 del 

Código Civil Federal para permitir a las ciudadanas y los ciudadanos que sus actas del registro 

civil (de nacimiento y de estado civil), puedan ser modificadas cuando algún nombre u otro dato 

esencial o accidental afecte el estado civil, la filiación, la nacionalidad, el sexo y la identidad de la 

persona, adaptándose a la realidad social y jurídica de ésta, y por existencia de errores 

mecanográficos y ortográficos. 

  

En la iniciativa, enviada a la Comisión de Justicia, expone que la finalidad es que la realidad social 

y jurídica de una persona sean congruentes dotando de verdadera identidad a las y los 

ciudadanos mexicanos, además de armonizar el Código Civil Federal con instrumentos jurídicos 

de vanguardia. 

  

Estima que una de las razones fundamentales que dan lugar a la iniciativa tiene que ver con la 

petición ciudadana de que en la ley se establezca que las personas mayores de 18 años puedan 

cambiar uno de sus apellidos por abandono de uno de los padres. 

  

La diputada Hernández Sáenz menciona que de acuerdo con el Censo de Población y Vivienda 

2020, realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), 72.3 por ciento de las 

mujeres de 15 años en adelante tenía uno o más hijos e hijas; de ellas, el 30 por ciento lo tiene 

sin cónyuge o apoyo del progenitor. 
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Explica que, en el caso de abandono por parte de la madre, la realidad es que no ha sido 

estudiado; sin embargo, existen académicos como el del Departamento de Humanidades del 

Tecnológico de Monterrey Campus Estado de México, que refiere que en los últimos diez años 

los casos de abandono maternal han aumentado y se requiere profundizar su estudio para 

generar políticas sociales adecuadas que brinden apoyo a los menores y a los padres. 

  

“Es un derecho de las personas que deseen modificar el apellido del progenitor que les 

abandonó; el nombre propio da personalidad jurídica, nos identifica y nos representa ante la ley 

y la sociedad, por lo que el no querer llevar el apellido de la persona que no conoce o con la que 

nunca se estableció un vínculo es una acción válida”, añade. 

  

La diputada de Morena indica que el marco jurídico actual únicamente contempla las causales 

para pedir la rectificación de las actas por falsedad, cuando se alegue que el suceso registrado 

no pasó, o por enmienda cuando se solicite variar algún nombre u otra circunstancia, sea 

esencial o accidental. 

  

México, añade, debe modernizar sus leyes y adecuarlas a la realidad social que se vive. “Es 

innegable que un alto porcentaje de personas sufrieron abandono por parte de alguno de sus 

padres y tienen el derecho de usar como nombre propio el de la persona que les cuidó y con 

quienes sí tienen un sentido de pertenencia e identificación”. 

  

Por ello, se debe armonizar el Código Civil Federal con instrumentos jurídicamente de avanzada 

y centrándose en el principio pro persona, como en el caso de la Ciudad de México donde se 

permite el cambio de nombres y apellidos, o ambos, sin necesidad de un juicio y la posibilidad de 

jurar que es el interés genuino de la persona cambiar los datos contenidos en su acta, ya sea por 

percibirse de un género diferente o por no identificación con alguno de los apellidos. 

 



Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view            
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Entrevista 

Juan Ramiro Robledo (Diputado - Morena) 

 

“Primero, hay un desplegado de los seis coordinadores que firmaron la iniciativa y que dio pausa todo 

este proceso legislativo, que dice que en el momento no hay total consenso, pero que lo seguirán 

intentando y se van a volver a reunir el lunes, así es que algo más aproximado a lo definitivo se podrá 

conocer entonces. (La reforma) Está en suspenso de aquí al lunes, martes, y la rebelión de verdad que 

no es tal, la propuesta que traían para presentarla en la discusión de la Comisión era que quedara 

explícito lo que estaba implícito, es decir, que se establecieran cuotas mínimas para acciones 

afirmativas en las Cámaras”.  

 

https://drive.google.com/file/d/19O-e1faR4MktV8wLhcLDnpgZPQT_4TlY/view 

https://drive.google.com/file/d/19O-e1faR4MktV8wLhcLDnpgZPQT_4TlY/view


Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view            
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Presentan Ley Minera la próxima semana en San Lázaro 

 

La propuesta de reforma a la Ley Minera, enviada por el Presidente de la República a la Cámara de 

Diputados, hace un par de semanas, se tiene previsto aprobarla la siguiente semana. “A modo de 

introducción, les adelanto que la reforma a la Ley Minera busca que nuestra nación recupere la 

rectoría de los recursos minerales que se encuentran en el subsuelo mexicano, para evitar su 

sobreexplotación, la contaminación del agua y de la salud de las y los mexicanos. También pretende 

garantizar los derechos humanos al medio ambiente sano, limpio y sostenible”, sostuvo la diputada 

morenista Adriana Bustamante Castellanos. 

 

https://drive.google.com/file/d/1YRpKj41dgOQVBrZL9-k1L74-Ah-TQ3R5/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1YRpKj41dgOQVBrZL9-k1L74-Ah-TQ3R5/view
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Cámara de Diputados aprobó que madres o padres con 

hijos diagnosticados con enfermedad terminal gocen de 

licencias de trabajo 

La Cámara de Diputados aprobó con el consenso de 407 votos, el dictamen que establece que los 

padres o madres con hijas e hijos de hasta 16 años diagnosticados con una enfermedad terminal, 

puedan gozar de licencias de trabajo. 

 

https://efekto10.com/camara-de-diputados-aprobo-que-madres-o-padres-con-hijos-diagnosticados-con-enfermedad-terminal-

gocen-de-licencias-de-trabajo/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/camara-de-diputados-aprobo-que-madres-o-padres-con-hijos-diagnosticados-con-enfermedad-terminal-gocen-de-licencias-de-trabajo/
https://efekto10.com/camara-de-diputados-aprobo-que-madres-o-padres-con-hijos-diagnosticados-con-enfermedad-terminal-gocen-de-licencias-de-trabajo/
https://efekto10.com/
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Diputados aprueban la extensión de licencia laboral a padres de hijos 

con enfermedades terminales 

 

Por unanimidad, la Cámara de Diputados aprobó reformas para permitir el permiso laboral a madres o 

padres de hijos de hasta 16 años diagnosticados con alguna enfermedad terminal, es decir, ya no solo 

se contempla el cáncer. Los legisladores afirmaron que así se garantiza la estabilidad del empleo a los 

papás, al darles la oportunidad de ausentarse en los días críticos de la enfermedad. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIMSo9Pei%2Dp2Qoc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3

264FEE48F%214071&parId=75F18D3264FEE48F%214066&o=OneUp  

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIMSo9Pei%2Dp2Qoc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214071&parId=75F18D3264FEE48F%214066&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIMSo9Pei%2Dp2Qoc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214071&parId=75F18D3264FEE48F%214066&o=OneUp
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Maniobra legislativa: limitar al TEPJ y derechos políticos de 

mujeres 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación enfrenta una embestida desde la Cámara de 

Diputados. Los coordinadores de los grupos parlamentarios de Morena, PAN, PRI y PRD ahora sí están 

de acuerdo en avanzar una reforma que limitaría las atribuciones del organismo electoral. Las mujeres 

diputadas de distintas bancadas son quienes han frenado el dictamen en comisiones, al reconocer que 

pone en juego los derechos políticos electorales de las mujeres y grupos minoritarios. 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Maniobra-legislativa-limitar-al-TEPJ-y-derechos-politicos-de-mujeres--20230414-0041.html 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Maniobra-legislativa-limitar-al-TEPJ-y-derechos-politicos-de-mujeres--20230414-0041.html
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Frenan dictamen que acota atribuciones del TEPJF 

Los coordinadores de los grupos parlamentarios de Morena, PAN, PRI, PRD, PVEM y PT aseguraron que 

es completamente falso, que la reforma para modificar atribuciones del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF), atente contra la paridad de género o grupos vulnerables. 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/frenan-dictamen-que-acota-atribuciones-del-tepjf/445853/ 

 

 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/frenan-dictamen-que-acota-atribuciones-del-tepjf/445853/
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‘Asoma ruptura en Va por México por reforma que limita 

al TEPJF’ 

Ante la iniciativa de reforma que plantea limitar al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF), el periodista Raymundo Riva Palacio aseguró que se avecina una fractura en la alianza Va por 

México, pues el PAN manifestó su inconformidad con la propuesta por violar el principio básico de la 

democracia. “En el primer caso, no querían que el Tribunal Electoral se metiera en los asuntos internos 

de los partidos políticos salvo aquellos señalados específicamente en la Constitución, lo que se traducía 

en el intento cínico de los dirigentes de Morena, Mario Delgado, y del PRI, Alejandro Moreno, para 

prorrogar su liderazgo más allá de lo que establecen los estatutos de los institutos, que habían sido 

rechazadas e impugnadas por sus militancias ante los órganos electorales”, señaló Riva Palacio. 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/nacional/asoma-ruptura-en-va-por-mexico-por-reforma-que-limita-al-tepjf-YA7211427 

 

 

https://vanguardia.com.mx/noticias/nacional/asoma-ruptura-en-va-por-mexico-por-reforma-que-limita-al-tepjf-YA7211427
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Detienen diputados cambios al TEPJF 

Los grupos parlamentarios de Morena, PRI, PAN, PVEM, PT y PRD en la Cámara de Diputados han 

decidido frenar la iniciativa que pretende limitar algunas facultades del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) luego de que hubiera una falta de consenso entre las partes. Los 

coordinadores de los seis partidos firmaron un documento en el que señalan que a pesar del acuerdo 

dado el 23 de marzo para presentar una reforma constitucional contra el TEPJF, hasta este jueves no 

han logrado llegar a un consenso para lograr la aprobación de dicha iniciativa. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/detienen-diputados-cambios-al-tepjf/1644824 

 

 

 

 

 

 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/detienen-diputados-cambios-al-tepjf/1644824
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Diputadas y senadoras acuerdan un frente común ante la reforma al 

Tribunal Electoral 

 

Legisladoras de diferentes partidos iniciaron un frente común a la reforma al Tribunal Electoral; 

acordaron defender hasta donde tope las acciones afirmativas, que gracias a las sentencias del Tribunal 

Electoral, han permitido que se logre paridad en el Congreso de la Unión, los Congresos locales, las 

gubernaturas, alcaldías y otros cargos de elección popular. En un evento previo en el Senado, las 

diputadas comunicaron a las senadoras de Morena que han sido amenazadas por no apoyar la reforma 

al Tribunal Electoral, las senadoras les pidieron resistir y fue cuando acordaron un frente común.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE8tdgnvY3gRNQc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%214070&parId=75F18D3264FEE48F%214066&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE8tdgnvY3gRNQc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214070&parId=75F18D3264FEE48F%214066&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AE8tdgnvY3gRNQc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214070&parId=75F18D3264FEE48F%214066&o=OneUp


Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view            
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Diputados pausan discusión de Reforma al Tribunal Electoral 

 

Ante la falta de acuerdos la Cámara de Diputados aplazó nuevamente para la próxima semana la 

discusión de la Reforma Constitucional que acota las atribuciones del Tribunal Electoral. Los 

coordinadores parlamentarios decidieron una nueva pausa para modificar el dictamen que se 

consultará, dijeron, con las dirigencias partidistas y se hará del conocimiento del Senado. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEh1G87%2DUUlU4jg&id=75F18D3264FEE48F%214067&cid=

75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEh1G87%2DUUlU4jg&id=75F18D3264FEE48F%214067&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEh1G87%2DUUlU4jg&id=75F18D3264FEE48F%214067&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Reciben legisladoras minutas “3 de 3” 

Senadoras recibieron de diputadas federales la minuta denominada “3 de 3”, la cual busca suspender 

el derecho para ocupar cargos en el servicio público o ser postulado y ocupar cargos de representación 

popular a quienes hayan ejercido violencia política o sexual contra mujeres, o sea deudor alimentario. 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/reciben-legisladoras-minuta-3-de-3/445854/ 

 

 

https://www.cuartopoder.mx/nacional/reciben-legisladoras-minuta-3-de-3/445854/
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Senado rechaza designar consejeros del INAI 

 

Los grupos parlamentarios de Morena, PRI, PAN, PVEM, PT y PRD, frenaron la iniciativa que pretende 

limitar las facultades del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación por falta de consenso 

entre partes. Por otro lado, la oposición amenazó con tomar la tribuna del Senado para presionar a 

Morena y los aliados, para lograr un acuerdo interno y también nombrar a los comisionados faltantes 

del Instituto Nacional de Acceso a la Información. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APH1RpnD76yw2VQ&id=75F18D3264FEE48F%214081&cid=7

5F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp  

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APH1RpnD76yw2VQ&id=75F18D3264FEE48F%214081&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APH1RpnD76yw2VQ&id=75F18D3264FEE48F%214081&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Viacrucis migrante partirá de frontera sur de 
México para denunciar muertes 

Más de 1.000 migrantes convocaron este viernes a un "Viacrucis migrante" para denunciar las miles de muertes 

derivadas de la política migratoria, como ejemplifica el incendio que dejó 40 muertos en una estación del 

Instituto Nacional de Migración (INM) en Ciudad Juárez. 

Los migrantes, de África, Venezuela, Ecuador, Honduras, El Salvador, Guatemala y Nicaragua partirán el 23 de 

abril desde Tapachula, en la frontera sur del país, hacia Ciudad de México, por lo que recorrerán más de 1.000 

kilómetros. 

El director de Pueblos Sin Fronteras, Irineo Mujica, adelantó que en su camino con la cruz, los migrantes 

denunciarán que Tapachula es "una gran cárcel migratoria", donde ahora hay más extranjeros en tránsito que 

población local y los agentes los llevan a los centros de retención. 

Mujica pidió al presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, que haga justicia por la muerte de los 40 

migrantes que fallecieron en Ciudad Juárez, y que enfrente la justicia el director del INM, Francisco Garduño, 

quien la próxima semana tendrá su primera audiencia judicial por su presunta responsabilidad penal. 

Desde este viernes, cientos de migrantes protestaron con cartulinas, oraron por los fallecidos en Ciudad Juárez e 

iniciaron los preparativos para el "Viacrucis". 

Eduardo Oceguera, migrante de Honduras que lleva cuatro meses en Tapachula, se unirá al viacrucis por 

considerar que es la única opción de salir de esta ciudad. 

“La meta es Ciudad de México, claro que sí, tener un trabajo y un techo donde poder dormir”, dijo Oceguera a 

EFE. 

Otro de los migrantes es el venezolano Juan Palma, quien llegó con un grupo de compatriotas hace siete días a la 

frontera sur, pero no encontraron ninguna respuesta de las autoridades mexicanas. 

“Es la única opción, porque si vamos arriesgando nuestras vidas de aquí a Ciudad de México y hasta la frontera, 

es para que no tengamos problemas en la vía", comentó. 

Mujica, defensor de migrantes en la región, indicó que el objetivo es llegar a la capital para solicitar audiencias 

en el Senado, la Cámara de Diputados y con el presidente López Obrador. 

Entre las principales demandas están cambios estructurales al INM porque este organismo es, según él, 

"corrupto". 

Viacrucis migrante partirá de frontera sur de México para denunciar muertes - SWI swissinfo.ch 

https://www.swissinfo.ch/spa/crisis-migratoria-m%C3%A9xico_viacrucis-migrante-partir%C3%A1-de-frontera-sur-de-m%C3%A9xico-para-denunciar-muertes/48437446
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AIMMGM pide parlamento abierto para discutir reforma minera 

 

La Asociación de Ingenieros de Minas, Metalurgistas y Geólogos 

de México (AIMMGM) considera urgente que el Congreso de la 

Unión organice un parlamento abierto para que todos los 

involucrados de la industria analicen la iniciativa para reformar la 

Ley Minera y otras disposiciones legales, antes de someterla a 

votación. 

Antes de votar la iniciativa, "los legisladores deben considerar que 

los programas de exploración minera se frenarían al igual que el 

futuro de la minería mexicana", señalaron. 

El pasado 24 de marzo, el Ejecutivo Federal presentó una iniciativa con proyecto de decreto por el que 

se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de las leyes minera; de aguas nacionales; del 

equilibrio ecológico y la protección al ambiente, y general para la prevención y gestión integral de los 

residuos, en materia de concesiones para minería y agua, la cual podría ser discutida en comisiones la 

próxima semana para su posterior votación en el pleno de la Cámara de Diputados. 

En ese sentido, la AIMMGM considera que antes de ser discutida y, en su caso aprobada, se deben 

escuchar y tomar en cuenta las voces de las poblaciones beneficiadas por las mineras en 24 estados del 

país y de los expertos que todos los días practicamos la minería sostenible en México. 

Urgimos a los legisladores a convocar a un parlamento abierto para discutir la iniciativa que afectará a 

la minería y al menos a 70 sectores que dependen de los insumos que provee esta industria, señaló la 

asociación. 

Asimismo, indicó que es lamentable que los motivos para modificar la ley estén sustentados en 

información errónea e inexacta, por lo que es necesario abrir un espacio para que los involucrados con 

esta industria esencial presenten los argumentos técnicos, ambientales, sociales y económicos para 

evitar la contracción de este sector que contribuye con 2.5 por ciento del producto interno bruto y con 

el desarrollo de México. 

Los empleos directos e indirectos en la minería, que actualmente superan los 3.5 millones, estarían en 

riesgo junto con el sueño y futuro de miles de estudiantes de ciencias de la tierra que están 

preparándose o que ya egresaron y que buscan oportunidades de desarrollo, afirmó. 

https://www.milenio.com/negocios/aimmgm-pide-parlamento-abierto-discutir-reforma-minera   

https://www.milenio.com/negocios/aimmgm-pide-parlamento-abierto-discutir-reforma-minera
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“Incorrecta” suspensión a primera parte de 'Plan B' electoral: ministra 

Loretta Ortiz Ahlf 

Al proponer que se revoque la suspensión contra la primera parte 

del 'Plan B' electoral, la ministra de la Suprema Corte de Justicia de 

la Nación (SCJN), Loretta Ortiz Ahlf, concluyó que fue “incorrecto” 

que el ministro Alberto Pérez Dayán concediera a diputados de 

oposición esta medida cautelar para que dichas reformas no fueran 

aplicadas en los comicios ya en marcha en el Estado de México y 

Coahuila. 

MILENIO tuvo acceso al proyecto de sentencia elaborado por la ponencia de la ministra Ortiz Ahlf, el 

cual será votado este miércoles durante la sesión pública de la Segunda Sala del máximo tribunal del 

país. 

Se trata de un recurso de reclamación interpuesto por la Consejería Jurídica de la Presidencia de la 

República en contra de la suspensión contra las reformas a la Ley General de Comunicación Social y la 

Ley General de Responsabilidades Administrativas. 

En su argumentación, la ministra Loretta Ortiz sostuvo que existe un sistema integral de medios de 

impugnación ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que tiene como 

objetivo proteger los derechos político-electorales de la ciudadanía atendiendo a las particularidades 

de cada caso. 

Por ello, enfatizó la ministra en su proyecto de sentencia, no se desprotege a las personas que 

consideren que la emisión de una norma les cause una afectación. 

Esta argumentación deriva de la explicación del ministro Pérez Dayán para conceder dicha suspensión 

el 21 de febrero, cuando aseguró que procedía concederla porque, de no hacerlo, “podrían causarse 

afectaciones irreparables al sistema democrático y a los derechos fundamentales implicados” en los 

procesos electorales ya en marcha. 

La ministra Ortiz Ahlf también sostuvo que en juicios de acción de inconstitucionalidad no es 

procedente conceder la suspensión bajo la justificación de la presunción de constitucionalidad que 

asiste las normas emanadas del legislativo. “Por tanto, fue incorrecto que se concediera en términos 

del artículo 64 de la ley reglamentaria”, expone el proyecto que requiere mayoría para ser aprobado, 

en este caso tres de los cinco ministros que integran la Segunda Sala de la SCJN. 

https://www.milenio.com/politica/loretta-ortiz-incorrecta-suspension-a-primera-parte-plan-b-

electoral   

https://www.milenio.com/politica/loretta-ortiz-incorrecta-suspension-a-primera-parte-plan-b-electoral
https://www.milenio.com/politica/loretta-ortiz-incorrecta-suspension-a-primera-parte-plan-b-electoral
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Las tres rutas de México para cumplir con la 

sentencia histórica de la Corte Interamericana 
 

 

 

 

 

 

La Corte Interamericana ha declarado a México responsable de violar los derechos humanos de dos hombres, 

que fueron detenidos de forma ilegal, torturados y encarcelados durante 17 años sin tener una sentencia. El caso 

de Daniel García y Reyes Alpízar ilustra las irregularidades de la justicia en el país y además pone contra las 

cuerdas a su texto más importante: la Constitución. México ha sido sancionado en 13 ocasiones por el alto 

tribunal internacional, pero esta es la primera vez que le pide de forma directa que haga cambios en su Carta 

Magna, a sus artículos sobre el arraigo y la prisión preventiva oficiosa. El mandato ha abierto un espinoso debate 

en el país, donde el presidente Andrés Manuel López Obrador ha convertido este tipo de prisión preventiva en 

un pilar de su estrategia de seguridad, como una manera de atajar las fallas en un sistema de procuración de 

justicia asediado por la impunidad. 

Las sentencias de la Corte Interamericana son vinculantes para México. Además, como señala el abogado 

especializado en derechos humanos Luis Tapia, “México siempre ha tenido un alto nivel de deferencia ante la 

Corte Interamericana, le pone atención, le hace mucho caso y el nivel de implementación del derecho 

internacional en el país es alto”.  

La ruta más clara y rápida para reformar la Constitución viene del presidente o del Congreso. Es decir, tanto 

López Obrador como cualquier diputado o senador podría impulsar la iniciativa de derogar o modificar los 

artículos 16 y 19, una medida que después debería votarse en la Cámara de Diputados y en el Senado, y 

necesitaría el voto de dos terceras partes para aprobarse. Sin embargo, el partido oficialista, Morena, cuenta con 

mayoría en ambas cámaras, por lo que sería difícil que esta reforma se aprobara. 

Prisión preventiva: Las tres rutas de México para cumplir con la sentencia histórica de la Corte Interamericana | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

https://elpais.com/mexico/2022-08-24/lopez-obrador-choca-con-la-suprema-corte-por-la-propuesta-de-eliminar-la-prision-preventiva-oficiosa.html
https://elpais.com/mexico/2022-08-24/lopez-obrador-choca-con-la-suprema-corte-por-la-propuesta-de-eliminar-la-prision-preventiva-oficiosa.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-14/las-tres-rutas-de-mexico-para-cumplir-con-la-sentencia-historica-de-la-corte-interamericana.html
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López Obrador impulsa una reforma para dar 

vía libre a los megaproyectos del Estado y acotar 

a las empresas privadas 
 

 

 

 

 

 

 

 

En la última milla de su Gobierno, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha enviado al 

Congreso un ambicioso paquete de reformas para dotar al sector público de mayores facilidades en la 

construcción de proyectos y limitar las prerrogativas de los privados. De aprobarse la iniciativa, la 

Administración federal podrá iniciar la construcción de obras sin la necesidad de contar con todos los permisos 

hasta hoy requeridos, se facilitará la terminación de contratos con privados de manera anticipada, se reducirá el 

pago de indemnizaciones y se permitirá la revocación de permisos y concesiones de particulares en aras del bien 

púbico. La aprobación de la reforma, que modifica 23 leyes secundarias, requiere de la mayoría simple de los 

legisladores, una condición que Morena y sus aliados cumplen sin problema en el Congreso federal. 

La iniciativa de reforma fue firmada el 23 de marzo por el presidente López Obrador y enviada a la Cámara de 

Diputados un día después. El documento refiere que durante “el periodo neoliberal” se dio preeminencia a las 

empresas privadas sobre el Estado en la provisión de los servicios públicos y la construcción de obra. Esa 

política, agrega el documento, terminó por debilitar al Estado y beneficiar intereses privados en detrimento del 

bien público. La corrupción, que la había, dejó de estar solo en el ámbito público y forjó una íntima relación con 

empresarios, cita. El Ejecutivo defiende que esta reforma de gran calado busca tres grandes metas: revertir actos 

de corrupción, prevenir actos lesivos al interés público y fortalecer a la administración pública federal. 

López Obrador impulsa una reforma para dar vía libre a los megaproyectos del Estado y acotar a las empresas privadas | 

EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2023-04-15/lopez-obrador-impulsa-una-reforma-para-dar-via-libre-a-los-megaproyectos-del-estado-y-acotar-a-las-empresas-privadas.html
https://elpais.com/mexico/2023-04-15/lopez-obrador-impulsa-una-reforma-para-dar-via-libre-a-los-megaproyectos-del-estado-y-acotar-a-las-empresas-privadas.html
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"Como Cámara estamos siendo negligentes para 

regresar a la categoría 1" 
 

 

 

 

 

 

 

 

 Recientemente, el presidente López Obrador anunció, durante una de sus conferencias de prensa mañanera, que 

desistiría de su intención de incluir el cabotaje en la nueva ley de aviación. Después de meses de insistencia con el 

tema, AMLO se dio por vencido con el tema, debido al gran rechazo que generó entre la oposición y sobre todo 

entre la industria nacional. 

La diputada priista, Guadalupe Alcantara Rosas, miembro de las comisiones de comunicaciones, comercio y 

turismo en la Cámara de Diputados, charló de manera exclusiva con LPO México para resaltar los puntos negativos 

del cabotaje y ánimo de Morena por aprobar los puntos necesarios para recuperar la categoría 1 en seguridad 

aeronáutica de la Agencia Federal de Aviación. 

¿Qué intención tenía originalmente el presidente para impulsar el cabotaje? 

La argumentación de la iniciativa era el reducir costos, rebajar el costo de las líneas aéreas, esa era una de las 

razones que él estaba soportando para resistir esa iniciativa, también en essa iniciativa tenemos que contemplar que 

tiene varios aspectos y que son necesarios de actualización y la principal son dos requisitos, que se piden para 

recuperar la categoría 1, que era necesario registrarlo. 

Esa iniciativa era muy amplia, son 130 hojas, vienen aspectos que sí, son beneficiosos, tiene esa misma iniciativa 

esa parte que habla de la creación de una línea área del gobierno, entonces, podemos dividir la iniciativa en tres 

partes. La primera es la del cabotaje, que tenía la intención de mejorar el servicio y el precio. 

"Como Cámara estamos siendo negligentes para regresar a la categoría 1" (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/entrevista-mx/como-camara-estamos-siendo-negligentes-para-regresar-a-la-categoria-1/
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Diputados aprueban iniciativa de Carolina Beauregard 

para poner fin a créditos de vivienda impagables de 

FOVISSSTE 

La diputada federal por el distrito 11, Carolina Beauregard, celebró que las y los legisladores 

integrantes de las comisiones de Seguridad Social y de Vivienda de la Cámara de Diputados, den 

certidumbre a la economía familiar de los trabajadores, al aprobar su iniciativa de reformar la Ley del 

Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, con el objetivo de establecer 

que los créditos de vivienda del FOVISSSTE se otorguen y calculen en pesos. 

 

https://efekto10.com/diputados-aprueban-iniciativa-de-carolina-beauregard-para-poner-fin-a-creditos-de-vivienda-impagables-de-

fovissste/ 

 

https://efekto10.com/diputados-aprueban-iniciativa-de-carolina-beauregard-para-poner-fin-a-creditos-de-vivienda-impagables-de-fovissste/
https://efekto10.com/diputados-aprueban-iniciativa-de-carolina-beauregard-para-poner-fin-a-creditos-de-vivienda-impagables-de-fovissste/
https://efekto10.com/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

15/04/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Aprueban en comisiones iniciativa de Carolina Beauregard 

para poner fin a créditos de vivienda impagables de 

Fovissste 
La diputada federal por el Distrito 11, Carolina Beauregard Martínez, celebró que los legisladores 
integrantes de las comisiones de Seguridad Social y de Vivienda de la Cámara de Diputados, den 
certidumbre a la economía familiar de los trabajadores, al aprobar su iniciativa de reformar la Ley del 
Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado, con el objetivo de establecer 
que los créditos de vivienda del Fovissste se otorguen y calculen en pesos. 
 
https://retodiario.com/politica/2023/04/13/aprueban-en-comisiones-iniciativa-de-carolina-beauregard-para-poner-fin-a-creditos-

de-vivienda-impagables-de-fovissste/ 

 

 

 

 

 

https://retodiario.com/politica/2023/04/13/aprueban-en-comisiones-iniciativa-de-carolina-beauregard-para-poner-fin-a-creditos-de-vivienda-impagables-de-fovissste/
https://retodiario.com/politica/2023/04/13/aprueban-en-comisiones-iniciativa-de-carolina-beauregard-para-poner-fin-a-creditos-de-vivienda-impagables-de-fovissste/
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Buscará PAN eliminar facultad de AMLO para vetar 

nombramiento del INAI 

La filtración de audios de declaraciones del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, durante 

una reunión con senadores de Morena, confirma las intenciones del presidente Andrés Manuel López 

Obrador (AMLO) para mantener la opacidad en su administración, afirmó el diputado del PAN, Héctor 

Saúl Téllez.  

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Buscara-PAN-eliminar-facultad-de-AMLO-para-vetar-nombramiento-del-INAI-20230414-

0186.html 

 

 

 

 

 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Buscara-PAN-eliminar-facultad-de-AMLO-para-vetar-nombramiento-del-INAI-20230414-0186.html
https://laverdadnoticias.com/politica/Buscara-PAN-eliminar-facultad-de-AMLO-para-vetar-nombramiento-del-INAI-20230414-0186.html
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El PAN busca eliminar que el presidente pueda vetar nombramientos 

en el INAI 

El Partido Acción Nacional (PAN) en la Cámara de 

Diputados presentó una iniciativa de reforma al 

Artículo 6 Constitucional y al Artículo 18 de la Ley 

Federal de Transparencia y Acceso a la Información 

Pública, en materia de nombramiento de los 

comisionados del INAI, a fin de fortalecer su autonomía 

e impedir la injerencia del Poder Ejecutivo en las 

designaciones. 

Héctor Saúl Téllez, diputado del PAN, afirmó que los órganos constitucionales autónomos dan 

equilibrio a los poderes que integran la nación, están dotados de independencia para alcanzar los fines 

para los que fueron creados; por lo que, pretender disminuir su operatividad a través de cualquier 

medio, lleva a desproteger un derecho fundamental constitucional. 

Indicó que la iniciativa propone derogar de la Constitución y de la legislación secundaria que los 

nombramientos de comisionados del INAI puedan ser objetados por el presidente, porque es una 

facultad injerencista que no tiene razón de ser, vulnera el espíritu de autonomía, y con esto se evitaría 

el exceso del presidente y se fortalece la plena autonomía de este Instituto, además de detener 

posibles interferencias desde el Ejecutivo.  “Cada semana que pasa, se pierde la oportunidad de dar 

resolución a por lo menos 500 solicitudes de información pública por la falta de quórum en el INAI, al 

presidente López Obrador y su gobierno, les parece ideal que no haya transparencia, porque tienen 

miedo de que se conozcan todo el tráfico de influencias, los contratos anómalos, las adjudicaciones 

directas, sobrecostos y el mal manejo del presupuesto y del erario público”, concluyó. 

El diputado panista afirmó que es un claro conflicto de intereses el hecho de que el presidente pueda 

objetar los nombramientos del órgano encargado de vigilar su actuación en materia de transparencia y 

rendición de cuentas. El presidente, dijo, no debe inferir en los nombramientos para que se coloquen 

perfiles a modo. Expuso que la filtración de audios de declaraciones del secretario de Gobernación 

durante una reunión con senadores de MORENA; confirma las intenciones del presidente para 

mantener la opacidad en su administración al utilizar sus facultades de veto para desconocer el 

nombramiento de dos comisionados del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y 

Protección de Datos Personales. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/14/el-pan-busca-eliminar-que-el-presidente-

pueda-vetar-nombramientos-en-el-inai-497663.html   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/14/el-pan-busca-eliminar-que-el-presidente-pueda-vetar-nombramientos-en-el-inai-497663.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/4/14/el-pan-busca-eliminar-que-el-presidente-pueda-vetar-nombramientos-en-el-inai-497663.html
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Entrevista 

Ignacio Loyola Vera (Diputado – PAN) 

 

“Más allá del debate o de la polémica que hay, que si es chatarra, que si no es chatarra, yo creo que es 

una compra innecesaria, representa un gasto innecesario puesto que las plantas ya estaban en México 

o están en México. Toda la energía que producen se la venden a la Comisión Federal de Electricidad y 

esa energía llega a los usuarios, más barata, con datos de la Comisión Reguladora de Energía, más 

barata que la propia que produce Comisión Federal de Electricidad, o sea, cuál es la ventaja, no le 

encuentro ninguna, la verdad que estoy pensando seriamente en pedirle al Presidente que me dé el 

puesto de Lázaro Cárdenas para poderle apoyar, porque están tomando pésimas decisiones”.  

 

https://drive.google.com/file/d/1GHItbMTgKE3EGhq1ahqCpTq8pb5Gf9MV/view 

https://drive.google.com/file/d/1GHItbMTgKE3EGhq1ahqCpTq8pb5Gf9MV/view
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Diputada priista Karla Ayala busca detener el incontrolado 

endeudamiento al que recurre el gobierno federal 

A fin de velar por finanzas públicas verdaderamente sanas para México y que el presupuesto y 

endeudamiento del país no sea para beneficio de una sola persona, sino para el bienestar de todos los 

mexicanos, la diputada federal Karla Ayala Villalobos presentó una iniciativa que reforma el artículo 10 

de la Ley Federal de Deuda Pública. La propuesta de la integrante de la bancada del PRI busca que la 

contratación de deuda adicional a lo presupuestado para cada año, externa o interna, sea aprobada 

por el Congreso de la Unión, como una medida para detener el incontrolado endeudamiento al que 

está recurriendo el Gobierno de la República. 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-karla-ayala-busca-detener-el-incontrolado-endeudamiento-al-que-recurre-el-

gobierno-federal/ 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-karla-ayala-busca-detener-el-incontrolado-endeudamiento-al-que-recurre-el-gobierno-federal/
https://hojaderutadigital.mx/diputada-priista-karla-ayala-busca-detener-el-incontrolado-endeudamiento-al-que-recurre-el-gobierno-federal/
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Negligencia y omisión en centros de detención del INM 

debe ser investigada y castigada: Sofía Carvajal 

La diputada federal Sofía Carvajal afirmó que la negligencia, omisión y falta de compasión, humanidad 

y dignidad, por parte de los agentes encargados del centro de detención migratoria en Ciudad Juárez, 

fue evidenciada por los medios de comunicación, ya que no abrir las puertas cuando había llamas y 

humo consumiendo las instalaciones, el pasado 27 de marzo, resultó en el fallecimiento de casi 40 

personas migrantes. 

 

https://efekto10.com/negligencia-y-omision-en-centros-de-detencion-del-inm-debe-ser-investigada-y-castigada-sofia-carvajal/ 

 

https://efekto10.com/negligencia-y-omision-en-centros-de-detencion-del-inm-debe-ser-investigada-y-castigada-sofia-carvajal/
https://efekto10.com/
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Plantean otorgar estímulos fiscales a patrones que 

contraten a personas transgénero 

 

La diputada Olga Luz Espinosa Morales (PRD) impulsa reformas a las leyes Federal del Trabajo y del 

Impuesto Sobre la Renta, a fin de otorgar estímulos fiscales a quienes contraten personas transgénero 

e incluir el concepto de orientación sexual e identidad de género. 

 

https://hojaderutadigital.mx/plantean-otorgar-estimulos-fiscales-a-patrones-que-contraten-a-personas-transgenero/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/plantean-otorgar-estimulos-fiscales-a-patrones-que-contraten-a-personas-transgenero/
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Plantean otorgar estímulos fiscales a patrones 
que contraten a personas transgénero 

 

Boletín No.4211 

 

Plantean otorgar estímulos fiscales a patrones que contraten a personas transgénero 

  

• También promueven la cultura de no discriminación y de respeto a la orientación sexual e 

identidad de género 

  

• La diputada Espinosa Morales (PRD) propuso cambios a las leyes Federal del Trabajo y del 

Impuesto Sobre la Renta 

  

La diputada Olga Luz Espinosa Morales (PRD) impulsa reformas a las leyes Federal del Trabajo y 

del Impuesto Sobre la Renta, a fin de otorgar estímulos fiscales a quienes contraten personas 

transgénero e incluir el concepto de orientación sexual e identidad de género. 

  

Se propone adicionar un capítulo II Bis, denominado “De los patrones que contraten a personas 

transgénero”, y el artículo 186 Bis a la Ley del Impuesto Sobre la Renta, para establecer que se 

otorgará un estímulo fiscal a personas físicas o morales del Impuesto Sobre la Renta (ISR), que 

empleen a personas transgénero. 

  

El estímulo fiscal, precisa, consiste en poder deducir de los ingresos acumulables del 

contribuyente para los efectos del ISR para el ejercicio fiscal correspondiente, un monto 

equivalente al 25 por ciento del salario efectivamente pagado a dichas personas. Para estos 

efectos, se deberá considerar la totalidad del salario que sirva de base para el cálculo en el 

ejercicio que corresponda y las retenciones del impuesto del trabajador. 

  

Señala que se entenderá como persona transgénero cuando la identidad o la expresión de 

género de una persona es diferente de aquella que típicamente se encuentra asociada con el 

sexo asignado al nacer. Las personas trans construyen su identidad independientemente de un 

tratamiento médico o intervenciones quirúrgicas. 

  

El término trans, agrega, es una expresión sombrilla utilizado para describir las diferentes 

variantes de la identidad de género, cuyo común denominador es la no conformidad entre el 
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sexo asignado al nacer de la persona y la identidad de género que ha sido tradicionalmente 

asignada a éste. 

  

Explica que una persona transgénero o trans puede identificarse con los conceptos de hombre, 

mujer, hombre trans, mujer trans y persona no binaria, o bien con otros términos como hijra, 

tercer género, biespiritual, travesti, fa’afafine, queer, transpinoy, muxé, waria y meti. La identidad 

de género es un concepto diferente de la orientación sexual. 

  

También se plantea reformar diversos artículos de la Ley Federal del Trabajo para establecer 

como obligación de los patrones el promover entre sus trabajadores una cultura de la no 

discriminación y de respeto a la orientación sexual, identidad de género de algunos de ellos. 

  

Asimismo, queda prohibido a los patrones o a sus representantes negarse a aceptar 

trabajadores por razón de orientación sexual e identidad de género. 

  

La iniciativa define a la orientación sexual como a la atracción emocional, afectiva y sexual por 

personas de un género diferente al suyo, o de su mismo género, o de más de un género, así 

como a las relaciones íntimas y/o sexuales con estas personas. La orientación sexual es un 

concepto amplio que crea espacio para la autoidentificación. Además, la orientación sexual 

puede variar a lo largo de un continuo, incluyendo la atracción exclusiva y no exclusiva al mismo 

sexo o al sexo opuesto. 

 

Mientras que la identidad de género, indica, se entiende como la manifestación externa del 

género de una persona, a través de su aspecto físico, la cual puede incluir el modo de vestir, el 

peinado o la utilización de artículos cosméticos, o a través de manierismos, de la forma de 

hablar, de patrones de comportamiento personal, de comportamiento o interacción social, de 

nombres o referencias personales, entre otros. La expresión de género de una persona puede o 

no corresponder con su identidad de género autopercibida. 

  

La iniciativa, turnada a las comisiones de Trabajo y Previsión Social, de Hacienda y Crédito 

Público y de Diversidad, refiere que, de acuerdo con el Inegi, en México, 5 millones de personas 

se autoidentifican con una orientación sexual e identidad de género LGBTI. 
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Añade que poco más de 3 millones de personas de 15 años y más que se autoidentifican como 

LGBTI+, el 61 por ciento indicó contar con trabajo- por lo menos una hora-, 20 por ciento señaló 

ser estudiante y 14 por ciento declaró dedicarse a los quehaceres de su hogar o al cuidado de 

sus miembros o integrantes.  
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Reprueba PRD desaparición de Notimex 

El Grupo Parlamentario del PRD anunció que presentará dos puntos de acuerdo en favor de las y los 

trabajadores de la Agencia de Noticias del Estado Mexicano (Notimex) afectados por la violación de 

más de 30 cláusulas del Contrato Colectivo de Trabajo, a partir de que Sanjuana Martínez Montemayor 

asumió la Dirección General de la misma. 

 

https://efekto10.com/reprueba-prd-desaparicion-de-notimex/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/reprueba-prd-desaparicion-de-notimex/
https://efekto10.com/


Zttps://drive.google.com/file/d/1gbSzumqrgL2UjtzHztAq9RqqJU6WhoAM/view            
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PRD exige resolver conflicto laboral en Notimex antes de extinguirla 

 

El grupo parlamentario del Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados exigió al 

Ejecutivo federal que se resuelva el conflicto laboral de la 

Agencia de Noticias del Estado Mexicano (Notimex) antes 

de decretar su extinción. 

A través de un comunicado, los perredistas en San Lázaro 

detallaron que presentarán dos puntos de acuerdo en favor 

de los trabajadores afectados por la violación de más de 30 

cláusulas del contrato colectivo de trabajo a partir de que Sanjuana Martínez asumió la dirección 

general. 

El primer punto de acuerdo será para exigir la solución del conflicto laboral mediante la instalación de 

una mesa de trabajo y dar cumplimiento a lo dispuesto en favor de más de 80 trabajadores, 20 

corresponsales y otros que iniciaron procesos legales porque no fueron liquidados conforme a ley. 

Puntualizaron que en caso de que la extinción ocurra antes de que se alcance estos acuerdos, se exigirá 

al Ejecutivo federal que se defina en el decreto de desaparición, los mecanismos a través de los cuales 

se dará cumplimiento a la medida, conforme a derecho y respetar los haberes de los trabajadores, que 

en su mayoría son mujeres jefas de familia. 

El PRD en San Lázaro también solicitará la comparecencia de la directora general de la agencia para 

que informe sobre los pasivos derivados de la huelga que estalló el 21 de febrero de 2020 y el destino 

de 600 millones de pesos aprobados en el presupuesto de los últimos tres años, de los cuales 327 eran 

para pagos de salarios y que no se han ejercido por la condición en la que se encuentra. 

Por último, el grupo parlamentario perredista indicó que estará pendiente de la reunión que sostendrá 

el próximo lunes los secretarios de Gobernación, y del Trabajo y Previsión Social con el voceo de la 

presidencia y la dirigencia sindical de Notimex, y será con base a los acuerdos que resulten que 

iniciarán los trabajos de apoyo “para un conflicto que, nuevamente, utiliza el argumento de combatir la 

corrupción, pero representa otra salida apresurada al más puro estilo de la 4T”. 

https://www.24-horas.mx/2023/04/14/prd-exige-resolver-conflicto-laboral-en-notimex-antes-de-

extinguirla/    

https://www.24-horas.mx/2023/04/14/prd-exige-resolver-conflicto-laboral-en-notimex-antes-de-extinguirla/
https://www.24-horas.mx/2023/04/14/prd-exige-resolver-conflicto-laboral-en-notimex-antes-de-extinguirla/
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Ofrece Delfina aplicación en celulares para atender a 

mujeres violentadas 

En Temamatla, la candidata a la gubernatura del Estado de México por Morena, Partido Verde y PT, 

Delfina Gómez Álvarez, ofreció trabajar en una aplicación para celulares, a fin de dar una atención 

rápida y eficiente a mujeres que se sientan asediadas o violentadas, colocar botones de pánico en el 

transporte y emprender una gran cruzada por el cuidado del agua. 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/delfina-gomez-confirma-que-asistira-al-primer-debate-con-alejandra-del-moral-

9915907.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/delfina-gomez-confirma-que-asistira-al-primer-debate-con-alejandra-del-moral-9915907.html
https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/delfina-gomez-confirma-que-asistira-al-primer-debate-con-alejandra-del-moral-9915907.html
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Los Zetas de la vieja escuela, detrás del tráfico de 

indocumentados en Matehuala 

Los Zetas de la vieja escuela es el grupo criminal que opera en la zona de Matehuala, San Luis Potosí, y 

uno de sus principales negocios es el tráfico de indocumentados, según detallan dos documentos de 

instancias de seguridad titulados Diagnóstico Regional de los CERFI (Centros Regionales de Fusión de 

Inteligencia) de 2019 y 2020. Los informes, filtrados por la organización Guacamaya, fueron elaborados 

por las secretarías de la Defensa Nacional (Sedena), Marina (Semar), Seguridad y Protección Ciudadana 

(SSPC), la Fiscalía General de la República (FGR) y el Centro Nacional de Inteligencia. 

 

https://www.elsoldeleon.com.mx/local/los-zetas-de-la-vieja-escuela-detras-del-trafico-de-indocumentados-en-matehuala-

9913015.html 

 

 

https://www.elsoldeleon.com.mx/local/los-zetas-de-la-vieja-escuela-detras-del-trafico-de-indocumentados-en-matehuala-9913015.html
https://www.elsoldeleon.com.mx/local/los-zetas-de-la-vieja-escuela-detras-del-trafico-de-indocumentados-en-matehuala-9913015.html
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Firman acuerdos para la seguridad 

Elementos militares y de la Guardia Nacional sitiaron la mañana de ayer la zona Centro, en torno a los 

palacios de Gobierno y Municipal; la razón fue la presencia del gobernador de Zacatecas, David 

Monreal Ávila, quien se reunió en el salón Miguel Barberena Vega con su homóloga, Tere Jiménez, en 

cuyo encuentro firmaron un convenio de colaboración para desarrollar acciones conjuntas como 

operativos, intercambio de información, labores de inteligencia e investigación, capacitación y 

fortalecimiento de la vigilancia en zonas limítrofes. 

 

https://www.heraldo.mx/firman-acuerdos-para-la-seguridad/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.heraldo.mx/firman-acuerdos-para-la-seguridad/
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Existe amenaza de estallido social por gran cantidad de 

migrantes en Juárez: Gobernadora 
 

La gobernadora del estado Maria Eugenia Campos Galván, declaró que existe la amenaza de un 

estallido social por la gran cantidad de migrantes que en la actualidad se encuentran Ciudad Juárez y 

debido a que siguen ingresando al país con permisos que otorga la federación. La mandataria refirió 

que en la actualidad, la cifra de migrantes en Ciudad Juárez, es mayor a los habitantes de municipios 

como Temósachic, que asciende 6 mil personas. 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/existe-amenaza-de-estallido-social-por-gran-cantidad-de-migrantes-

en-juarez-gobernadora-9917022.html 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/existe-amenaza-de-estallido-social-por-gran-cantidad-de-migrantes-en-juarez-gobernadora-9917022.html
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/existe-amenaza-de-estallido-social-por-gran-cantidad-de-migrantes-en-juarez-gobernadora-9917022.html
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Estados Unidos anuncia acciones contra “Los Chapitos”, 

líderes del Cártel de Sinaloa por tráfico de fentanilo 

El Departamento de Justicia de los Estados Unidos, anunció este viernes cargos abiertos contra los 

“Chapitos”, líderes del Cartel de Sinaloa, una organización transnacional de tráfico de drogas con sede 

en Sinaloa, México.  Los "Chapitos", identificados como Iván Guzmán Salazar, 40, Alfredo Guzmán 

Salazar, 37, Joaquín Guzmán López, 36 y Ovidio Guzmán López, 33, se alega que han transportado 

repetida y consistentemente cantidades letales de cocaína, heroína, metanfetamina y fontanillo. 

 

https://www.debate.com.mx/policiacas/Estados-Unidos-anuncia-acciones-contra-Los-Chapitos-lideres-del-Cartel-de-Sinaloa-por-

trafico-de-fentanilo-20230414-0078.html 

 

 

 

 

 
 

 

https://www.debate.com.mx/policiacas/Estados-Unidos-anuncia-acciones-contra-Los-Chapitos-lideres-del-Cartel-de-Sinaloa-por-trafico-de-fentanilo-20230414-0078.html
https://www.debate.com.mx/policiacas/Estados-Unidos-anuncia-acciones-contra-Los-Chapitos-lideres-del-Cartel-de-Sinaloa-por-trafico-de-fentanilo-20230414-0078.html
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Anuncia Monreal desaparición de Notimex 

 

El coordinador de Morena, Ricardo Monreal, anunció la desaparición de Notimex, imagínese Notimex, 

qué cosa esta tan deplorable, de las peores cosas del sexenio está Notimex sin duda. Dice que el 

gobierno mexicano plantea su liquidación a falta de acuerdos entre trabajadores y la directora de esta 

Agencia de Noticias del Estado Mexicano, respecto a temas que tienen que ver con despidos 

injustificados y abusos laborales, entre otras cosas.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIeb9PS2JlhMTcs&id=75F18D3264FEE48F%214073&cid=75F1

8D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIeb9PS2JlhMTcs&id=75F18D3264FEE48F%214073&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AIeb9PS2JlhMTcs&id=75F18D3264FEE48F%214073&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Entrevista 

Claudia Ruiz Massieu (Senadora – PRI) 

 

“Vemos fatal las declaraciones del Secretario de Gobernación de que la designación de comisionados 

del INAI no es prioridad para este gobierno. Es una muestra del talante autoritario de este gobierno, 

que prefiere tener opacidad para esconder la ineficacia y corrupción de la administración pública 

federal. No sé que es más preocupante, que se haya filtrado una grabación del Secretario de 

Gobernación con los senadores de Morena, la naturalidad con la que el secretario expone la estrategia 

del Ejecutivo para dejar sin funcionar al INAI, o el hecho de que estas cosas no le parezcan 

escandalosas”. 

 

https://drive.google.com/file/d/1U75mWUnCOWwrknlUTQqJYtztP3Ll-XYT/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1U75mWUnCOWwrknlUTQqJYtztP3Ll-XYT/view
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Entrevista 

Nuhab Ponce Kuri (Presidenta del Consejo Consultivo del INAI) 

 

“Sorprendida, primero por las noticias, las declaraciones, nosotros como órgano ciudadano, 

completamente honorífico que emite recomendaciones al INAI y hemos hecho desde el mes de 

diciembre algunas acciones pendientes a que esta base de inoperancia no se diera. Nosotros 

promovimos un amparo, del cual ya tenemos una suspensión definitiva para pedirle al Senado de la 

República que haga los nombramientos que están pendientes”.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOJkudwQcksumMk&id=75F18D3264FEE48F%214077&cid=7

5F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOJkudwQcksumMk&id=75F18D3264FEE48F%214077&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AOJkudwQcksumMk&id=75F18D3264FEE48F%214077&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Senadores protestan por la falta de nombramientos de los 

comisionados del INAI 

 

En el Senado hubo protestas por la falta de nombramientos de los comisionados del INAI, por lo que 

senadoras del PAN desplegaron una manta tanto en el Patio al Federalismo, así como en el Pleno con la 

leyenda: ‘El INAI va’. Ya con la línea del secretario de Gobernación, Adán Augusto López, Morena y 

aliados reventaron la sesión en el Senado para no debatir la elección de los comisionados del INAI.  

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALp0E4zP5byr0Gk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264

FEE48F%214076&parId=75F18D3264FEE48F%214066&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALp0E4zP5byr0Gk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214076&parId=75F18D3264FEE48F%214066&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALp0E4zP5byr0Gk&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%214076&parId=75F18D3264FEE48F%214066&o=OneUp
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Big banks post blowout quarter 

La Moneda se suma a acuerdo del Congreso 
sobre agenda legislativa priorizada  

What a rush: Snowpack fuels 
epic river rafting 

Airman charged with spilling U.S. 
secrets 

Suspect in leaks faces 2 charges 

over documents 

 

 

Retraites: une réforme au coût 
politique élevé 

El pacto para la ley de vivienda 
impone más límites al alquiler 

Musk to launch AI start-up to rival 
ChatGPT 

Nursing strikes could go on until 
Christmas 

El Gobierno no puede con la inflación: 
el 7,7% de marzo, récord en 20 años 

Dívida-bomba de Bolsonaro ameaça plano 
fiscal de Lula 

Presentaron en tribunales al 
socio de Alex Saab 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Supremo de Estados Unidos bloqueó temporalmente restricción al acceso a píldora abortiva  

•Constitucional francés validó retrasar la edad de jubilación a los 64 años 

•Xi y Lula coincidieron en estrechar los nexos y ampliar la cooperación 

•Primer ministro japonés evacuado tras una explosión 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

COMISIONES 

"Como Cámara estamos siendo negligentes para regresar a la categoría 1".- La diputada priista, 

Guadalupe Alcantara Rosas, miembro de las comisiones de comunicaciones, comercio y turismo en 

la Cámara de Diputados, charló con LPO México para resaltar los puntos negativos del cabotaje y 

ánimo de Morena por aprobar los puntos necesarios para recuperar la categoría 1 en seguridad 

aeronáutica de la Agencia Federal de Aviación. [LA POLÍTICA ONLINE] 

LEGISLATIVO 

López Obrador impulsa una reforma para dar vía libre a los megaproyectos del Estado y acotar a las 

empresas privadas.- La iniciativa de reforma fue firmada el 23 de marzo por el presidente López 

Obrador y enviada a la Cámara de Diputados un día después. El documento refiere que durante “el 

periodo neoliberal” se dio preeminencia a las empresas privadas sobre el Estado en la provisión de 

los servicios públicos y la construcción de obra. [EL PAÍS] 

Camimex alertó que se perderían 4 mil mdd de inversiones si se aprueba la Ley Minera de AMLO.- 

José Jaime Gutiérrez Núñez, presidente de la Cámara Minera de México (Camimex), alertó que las 

mineras canadienses, mexicanas, australianas y otras dejarían de invertir 4 mil millones de dólares 

cada año y podría desaparecer el 30% de la planta laboral si se aprueba la iniciativa para reformar 

leyes Minera, de Aguas Nacionales, de Equilibrio Ecológico y de Protección al Ambiente, propuesta 

por el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador. [FORBES] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

López Obrador afirmó que el Instituto de Transparencia "no sirve para nada".- El presidente mexicano, 

Andrés Manuel López Obrador, afirmó que "no sirve para nada" el Instituto Nacional de Transparencia 

y Acceso a la Información, un órgano autónomo que está inoperante porque el Gobierno se niega a 

nombrar a sus funcionarios. [SWISSINFO, FORBES, INFOBAE] 

AMLO defendió cierre de agencia estatal de noticias Notimex.- El presidente Andrés López Obrador 

defendió el cierre de la agencia estatal de noticias Notimex, tras más de tres años del conflicto laboral 

que inició durante su Gobierno. [DW, AP, EL PAÍS] 

Sedena también manejará las aduanas de la frontera, anunció AMLO.- El presidente Andrés Manuel 

López Obrador anunció que la Secretaría de la Defensa Nacional ahora también se encargará de 

las aduanas de la frontera. [FORBES] 

“Criminales no tienen donde esconderse”, dijo Ken Salazar al resaltar cooperación EU-México.- En un 

posicionamiento difundido por la Embajada de Estados Unidos en México, Ken Salazar puntualizó que 

la presencia de cárteles mexicanos en su país reafirma la importancia de trabajar juntos y de manera 

coordinada. [FORBES] 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/entrevista-mx/como-camara-estamos-siendo-negligentes-para-regresar-a-la-categoria-1/
https://elpais.com/mexico/2023-04-15/lopez-obrador-impulsa-una-reforma-para-dar-via-libre-a-los-megaproyectos-del-estado-y-acotar-a-las-empresas-privadas.html
https://www.forbes.com.mx/camimex-alerta-que-se-perderian-4-mil-mdd-de-inversiones-si-se-aprueba-la-ley-minera-de-amlo/
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-transparencia_l%C3%B3pez-obrador-afirma-que-el-instituto-de-transparencia--no-sirve-para-nada-/48437178
https://www.forbes.com.mx/da-igual-que-exista-o-no-exista-el-inai-seria-mejor-que-no-existiera-amlo/
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/14/amlo-arremetio-contra-el-inai-y-sus-comisionados-seria-mejor-que-no-existiera/?utm_term=Autofeed&utm_medium=Social&utm_source=Twitter#Echobox=1681496797
https://www.dw.com/es/amlo-defiende-cierre-de-agencia-estatal-de-noticias-notimex/a-65331469
https://apnews.com/article/noticias-b9cccd415a58b08cadee18e3e1eb5674
https://elpais.com/mexico/2023-04-14/lopez-obrador-afirma-que-la-agencia-publica-de-noticias-notimex-va-a-desaparecer.html
https://www.forbes.com.mx/sedena-manejara-las-aduanas-de-la-frontera-anuncia-amlo/
https://www.forbes.com.mx/criminales-no-tienen-donde-esconderse-dice-ken-salazar-al-resaltar-cooperacion-eu-mexico/
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JUDICIAL  

Detuvieron a tres funcionarios por mortal incendio.- La Fiscalía General de la República logró la 

detención del jefe del Departamento de Recursos Materiales del Instituto Nacional de Migración en 

Chihuahua; del subdirector del Grupo Beta de Protección de Migrantes, y de la funcionaria de 

migración informó un agente federal que habló en condición de anonimato porque no estaba 

autorizado a hacer declaraciones. [AP, SWISSINFO] 

MIGRACIÓN 

Viacrucis migrante partirá de frontera sur de México para denunciar muertes.- El director de Pueblos 

Sin Fronteras, Irineo Mujica, adelantó que en su camino con la cruz, los migrantes denunciarán que 

Tapachula es "una gran cárcel migratoria" y señaló que el objetivo es llegar a la capital para solicitar 

audiencias en el Senado, la Cámara de Diputados y con el presidente López Obrador. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Estados Unidos anunció cargos contra el Cártel de Sinaloa y sus socios de China en el tráfico de 

fentanilo.- El Departamento de Justicia de Estados Unidos anunció que presentó nuevos cargos en las 

Cortes federales del Distrito Sur de Nueva York, Distrito Norte de Illinois y Distrito de Columbia, contra 

varios líderes del Cártel de Sinaloa y sus socios en China. [INFOBAE, SWISSINFO, AP, TELEMUNDO, 

UNIVISIÓN, EL PAÍS, GUARDIAN, THE GLOBE AND MAIL, EFE]  

Capturan al coordinador de laboratorios de fentanilo del Cártel del Pacífico en México.- Fuerzas 

federales de México detuvieron a César Osvaldo "N", de 25 años, presunto encargado y principal 

coordinador de laboratorios de fentanilo del Cártel del Pacífico. [RT] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Se intensificaron combates entre rusos y ucranianos por Bájmut.- La batalla por Bájmut está 

retomando fuerza, aseguraron analistas y funcionarios rusos, al tiempo que los ucranianos que 

defienden la devastada ciudad resistieron un ataque coordinado de tres frentes por parte de las 

fuerzas del Kremlin y los intentos de impedir la llegada de suministros. [AP] 

Al menos ocho muertos dejó un ataque ruso en Sloviansk.- Un misil ruso impactó la ciudad de 

Sloviansk, al oeste de Bájmut, en la región de Donetsk. El ataque se cobró la vida de ocho personas y 

dejó al menos 21 heridos. El proyectil tuvo como objetivo un edificio de departamentos y estructuras 

aledañas. [FRANCE 24] 

Rusia desplegó su flota del Pacífico en unas maniobras sorpresa “al máximo nivel de preparación 

para la batalla”.- Rusia se suma a China en una nueva demostración de fuerza en Asia. Apenas unos 

días después de que Pekín simulara un hipotético bombardeo de Taiwán, el Ministerio de Defensa 

ruso anunció unos ejercicios sorpresa que pondrán su flota del Pacífico “al máximo nivel de 

preparación para la batalla”. [EL PAÍS, AP, DW] 

GENERAL 

OTAN negó que tenga fuerzas desplegadas en Ucrania tras la revelación de los documentos del 

Pentágono.- La OTAN negó que tropas bajo su paraguas estén desplegadas en Ucrania, después de 

que documentos clasificados de Estados Unidos y aparecidos en foros en Internet apunten a la 

presencia de fuerzas especiales de varios aliados en territorio ucraniano. [EUROPA PRESS] 
 

https://apnews.com/article/noticias-1fc58ba51ebb6b10f8d1f91c8530b1e1
https://www.swissinfo.ch/spa/crisis-migratoria-m%C3%A9xico_juez-ordena-prisi%C3%B3n-a-3-funcionarios-de-migraci%C3%B3n-por-muerte-de-40-migrantes/48437796
https://www.swissinfo.ch/spa/crisis-migratoria-m%C3%A9xico_viacrucis-migrante-partir%C3%A1-de-frontera-sur-de-m%C3%A9xico-para-denunciar-muertes/48437446
https://www.infobae.com/mexico/2023/04/14/departamento-de-justicia-de-eeuu-anuncio-cargos-contra-el-cartel-de-sinaloa-y-los-chapitos/
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-justicia_ee-uu--anuncia-cargos-contra-varios-cabecillas-del-cartel-de-sinaloa/48437184
https://apnews.com/article/noticias-78a5c9f5cf6e299c7503f7e47700a0fc
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/narcotrafico/eeuu-acusa-a-28-miembros-del-cartel-de-sinaloa-incluyendo-a-los-hijos-rcna79752
https://www.univision.com/noticias/narcotrafico/eeuu-acusa-a-28-miembros-del-cartel-de-sinaloa-incluyendo-a-los-chapitos-joaquin-el-chapo-guzman
https://elpais.com/internacional/2023-04-14/estados-unidos-presenta-cargos-contra-los-chapitos-y-otros-25-miembros-del-cartel-de-sinaloa.html
https://www.theguardian.com/world/2023/apr/14/sinaloa-cartel-charges-us-el-chapo-sons
https://www.theglobeandmail.com/world/article-us-charges-28-members-of-mexicos-sinaloa-cartel-including-sons-of-el/
https://efe.com/mundo/2023-04-14/ee-uu-anuncia-cargos-contra-cabecillas-del-cartel-de-sinaloa/
https://actualidad.rt.com/actualidad/463952-mexico-detienen-cesar-osvaldo-cartel-pacifico
https://apnews.com/article/noticias-b18f4fbddb5449c452a8fa980b65d55e
https://www.france24.com/es/europa/20230414-guerra-en-ucrania-flota-rusa-en-alerta-y-situaci%C3%B3n-tensa-en-bakhmut
https://elpais.com/internacional/2023-04-14/rusia-despliega-su-flota-del-pacifico-en-unas-maniobras-sorpresa-al-maximo-nivel-de-preparacion-para-la-batalla.html
https://apnews.com/article/noticias-5dada091f2b06807fb591be3bc05aa7b
https://www.dw.com/es/rusia-pone-en-m%C3%A1xima-alerta-de-combate-su-flota-del-pac%C3%ADfico-para-ejercicios/a-65316008
https://www.europapress.es/internacional/noticia-otan-niega-tenga-fuerzas-desplegadas-ucrania-revelacion-documentos-pentagono-20230414132320.html
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China prometió que no venderá armas a Rusia y reivindica el diálogo como "única forma" de resolver 

el conflicto.- Las autoridades de China prometieron que no venderán armas a Rusia en el marco de 

la invasión de Ucrania durante la visita de la ministra de Exteriores de Alemania, Annalena Baerbock, 

a Pekín, donde se reunió con su homólogo chino, Qin Gang. [EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden recibirá a Petro para hablar sobre cooperación y narcotráfico.- El presidente de Estados Unidos, 

Joe Biden, recibirá el próximo jueves a su homólogo de Colombia, Gustavo Petro, anunció la Casa 

Blanca, que destaca que el país latinoamericano es un socio "clave" de Washington. [DW] 

Estados Unidos detectó otros tres globos espía chinos más, según documentos filtrados.- El Gobierno 

estadounidense detectó al menos otros tres globos espías chinos aparte del que sobrevoló Estados 

Unidos a finales de enero y que fue derribado sobre aguas del Atlántico el 4 de febrero, indican 

documentos del Pentágono filtrados y de los que informó The Washington Post. [FORBES, WASHINGTON 

POST] 

Estados Unidos sancionó a empresas chinas por suministrar precursores de fentanilo a cárteles 

mexicanos.- Washington impuso sanciones a dos entidades con sede en China, acusándolas de 

suministrar precursores químicos a cárteles de la droga en México para la producción de fentanilo 

ilícito destinado a Estados Unidos, informó el Departamento del Tesoro. [FORBES] 

LEGISLATIVO 

Montana aprobó un proyecto de ley para prohibir las descargas de TikTok, el primero en Estados 

Unidos.- Legisladores del estado de Montana en Estados Unidos aprobaron un proyecto de ley con el 

que se bloqueará las descargas de la aplicación china TikTok. [EUROPA PRESS] 

POLÍTICA 

Biden dijo que anunciará "pronto" su candidatura a la reelección.- "Lo anunciaremos relativamente 

pronto. Pero el viaje aquí no ha hecho más que reforzar mi sensación de optimismo sobre lo que se 

puede hacer", dijo Biden a los periodistas al final de un emotivo viaje a Irlanda. "Ya les dije que mi plan 

es volver a presentarme". [REUTERS, INFOBAE, NEW YORK TIMES] 

Revelan que Trump obtuvo ingresos millonarios mientras gobernó Estados Unidos.- El expresidente de 

Estados Unidos, Donald Trump, ganó decenas de millones de dólares en negocios en el extranjero 

mientras ejerció el cargo, lo que apunta a conflictos de intereses potenciales, reveló un informe de 

Ciudadanos por la responsabilidad y la ética en Washington. [PRENSA LATINA] 

JUDICIAL 

Estados Unidos presentó cargos contra el joven detenido por filtrar documentos secretos del 

Pentágono.- Jack Teixeira, el joven señalado de estar detrás de una de las mayores filtraciones de 

documentos del Pentágono en la última década, fue imputado este viernes por delitos de transmisión 

de información de defensa nacional y extracción de información clasificada. El joven, de 21 años, 

compareció ante el juez magistrado de la Corte de Distrito de Massachusetts, David Hennessy, que 

leyó los cargos en su contra. [EFE, PRENSA LATINA, SWISSINFO, DW, EUROPA PRESS, TELEMUNDO, EL 

PAÍS]  

https://www.europapress.es/internacional/noticia-china-promete-no-vendera-armas-rusia-reivindica-dialogo-unica-forma-resolver-conflicto-20230414104646.html
https://www.dw.com/es/biden-recibir%C3%A1-a-petro-para-hablar-sobre-cooperaci%C3%B3n-y-narcotr%C3%A1fico/a-65331558
https://www.forbes.com.mx/eu-detecto-otros-3-globos-espia-chinos-mas-segun-documentos-filtrados/
https://www.washingtonpost.com/national-security/2023/04/14/chinese-spy-balloon-leaked-documents/?itid=hp-top-table-main_p001_f001
https://www.washingtonpost.com/national-security/2023/04/14/chinese-spy-balloon-leaked-documents/?itid=hp-top-table-main_p001_f001
https://www.forbes.com.mx/eu-sanciona-a-empresas-chinas-por-suministrar-precursores-de-fentanilo-a-carteles-mexicanos/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-montana-aprueba-proyecto-ley-prohibir-descargas-tik-tok-primero-eeuu-20230415014643.html
https://www.reuters.com/world/us/biden-says-he-will-run-re-election-2024-2023-04-14/
https://www.infobae.com/estados-unidos/2023/04/15/joe-biden-dijo-que-planea-presentarse-a-la-reeleccion-en-2024-y-que-hara-un-anuncio-relativamente-pronto/
https://www.nytimes.com/2023/04/14/us/politics/biden-2024-campaign.html
https://www.prensa-latina.cu/2023/04/14/revelan-que-trump-obtuvo-ingresos-millonarios-mientras-goberno-eeuu
https://efe.com/mundo/2023-04-14/ee-uu-presenta-cargos-contra-el-joven-detenido-por-filtrar-documentos-secretos/
https://www.prensa-latina.cu/2023/04/14/acusado-de-filtrar-secretos-de-eeuu-comparece-ante-un-tribunal
https://www.swissinfo.ch/spa/guardia-nacional-detenido-por-filtrar-secretos-de-eeuu-comparece-ante-la-justicia/48436496
https://www.dw.com/es/ee-uu-imputa-a-presunto-autor-de-filtraci%C3%B3n-por-transmisi%C3%B3n-de-datos-clasificados/a-65325572
https://www.europapress.es/internacional/noticia-imputan-formalmente-joven-detenido-filtrar-documentos-pentagono-20230414165623.html
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/crimen-y-violencia/sospechoso-de-filtrar-documentos-clasificados-del-pentagono-comparece-rcna79733
https://elpais.com/internacional/2023-04-14/la-fiscalia-acusa-al-sospechoso-de-la-filtracion-del-pentagono-de-apropiacion-de-documentos-clasificados.html
https://elpais.com/internacional/2023-04-14/la-fiscalia-acusa-al-sospechoso-de-la-filtracion-del-pentagono-de-apropiacion-de-documentos-clasificados.html
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Gobierno de Biden pidió al Supremo intervenir en caso sobre píldora abortiva.- El Departamento de 

Justicia de Estados Unidos solicitó al Tribunal Supremo intervenir en la batalla judicial sobre el acceso 

a nivel nacional a la píldora abortiva mifepristona. [SWISSINFO, AP, REUTERS] 

El Supremo de Estados Unidos bloquea temporalmente la restricción al acceso a la píldora.- La Corte 

Suprema de Estados Unidos bloquea de manera temporal una orden de una corte en menor instancia 

que restringía el acceso a la píldora abortiva mifepristona a nivel nacional. [EFE, AP, EUROPA PRESS] 

Biden nominó como juezas federales a dos mujeres de origen latino.- El presidente de Estados Unidos, 

Joe Biden, apostó por dos mujeres de origen latino al nominarlas como juezas federales en el país. 

[SWISSINFO, TELEMUNDO, FORBES] 

GENERAL 

Un nuevo documento del FBI reveló que la CIA apoyó a los responsables del atentado del 11-S.- Un 

extraordinario documento legal reveló que dos de los atacantes responsables del atentado terrorista 

del 11 de septiembre tenían una relación mucho más cercana con la Agencia Central de Inteligencia 

de lo que se sabía anteriormente. [SPUTNIK] 

Florida: Gobernador promulga prohibir abortos tras seis semanas.- El gobernador republicano de 

Florida, Ron DeSantis, promulgó un proyecto de ley aprobado por la Asamblea Legislativa del estado, 

dominada por los republicanos, para prohibir los abortos después de las seis semanas de embarazo. 

DeSantis se alista para una posible postulación a la presidencia de Estados Unidos. [AP] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Cuba reanuda la aceptación de vuelos de deportación de Estados Unidos.- Cuba planea reanudar 

la aceptación de vuelos de deportación desde Estados Unidos, anunció un funcionario cubano, 

reflejando las inquietudes estadounidenses sobre los niveles de migración cubana más altos de las 

últimas seis décadas. [AP] 

EL SALVADOR 

Lanzan en El Salvador un videojuego en el que Bukele persigue a pandilleros.- El gubernamental 

Noticiero El Salvador informó sobre el lanzamiento de un videojuego en el que se presenta al 

presidente salvadoreño, Nayib Bukele, persiguiendo a pandilleros, y que acumula más de 10.000 

descargas en su versión beta. [INFOBAE] 

Diputada salvadoreña presentó demandas por expresiones de violencia machista.- La diputada 

salvadoreña Marcela Villatoro, del partido opositor Alianza Republicana Nacionalista, presentó dos 

demandas por expresiones de violencia contra la mujer contra un caricaturista y un diputado del 

oficialismo. [SWISSINFO] 

Medio salvadoreño “El Faro” se muda a Costa Rica por ataques a libertad de prensa.- El medio 

investigativo “El Faro” anunció que su estructura administrativa y legal "se muda" a Costa Rica tras 25 

años en El Salvador debido a la "falta de condiciones para seguir operando" y denunció campaña 

de desprestigio de parte de la Administración de Nayib Bukele. [FRANCE 24] 
 

 

 

https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-aborto_gobierno-de-biden-pide-al-supremo-intervenir-en-caso-sobre-p%C3%ADldora-abortiva/48437202
https://apnews.com/article/noticias-8443cd9151f48366a104da65e4d9bf2c
https://www.reuters.com/business/healthcare-pharmaceuticals/abortion-pill-maker-asks-us-supreme-court-stop-curbs-access-drug-2023-04-14/
https://efe.com/mundo/2023-04-15/el-supremo-de-ee-uu-bloquea-temporalmente-la-restriccion-al-acceso-a-la-pildora/
https://apnews.com/article/8443cd9151f48366a104da65e4d9bf2c
https://www.europapress.es/internacional/noticia-supremo-paraliza-prohibicion-pildora-abortiva-eeuu-20230415011954.html
https://www.swissinfo.ch/spa/eeuu-justicia_biden-nomina-como-juezas-federales-a-dos-mujeres-de-origen-latino/48437106
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/hispanos-en-ee-uu/biden-nomina-a-163-jueces-para-las-cortes-federales-entre-ellos-hay-do-rcna79719
https://www.forbes.com.mx/biden-nomina-juezas-federales-dos-mujeres-origen-latino/
https://sputniknews.lat/20230414/un-nuevo-documento-del-fbi-revela-que-la-cia-apoyo-a-los-responsables-del-atentado-del-11-s-1138130818.html
https://apnews.com/article/noticias-10647ded40865218903659fe3e2a7712
https://apnews.com/article/noticias-bc8af86b23cab5d330cac014748ed846
https://www.infobae.com/america/agencias/2023/04/15/lanzan-en-el-salvador-un-videojuego-en-el-que-bukele-persigue-a-pandilleros/
https://www.swissinfo.ch/spa/el-salvador-violencia-machista_diputada-salvadore%C3%B1a-presenta-demandas-por-expresiones-de-violencia-machista/48437510
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20230414-medio-salvadore%C3%B1o-el-faro-se-muda-a-costa-rica-por-ataques-a-libertad-de-prensa
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AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

La inflación no da respiro en Argentina, con un alza del 104,3% interanual en marzo.- Los precios al 

consumidor en Argentina tuvieron en marzo pasado una subida interanual del 104,3 %, 1,8 puntos 

porcentuales más que en febrero último, informó el Instituto Nacional de Estadística y Censos. [EFE] 

BRASIL 

El Supremo de Brasil determinó que Bolsonaro declare sobre el intento de golpe en 10 días.- La Corte 

Suprema de Brasil determinó que el expresidente Jair Bolsonaro (2019-2022) declare ante la Policía en 

un plazo de 10 días, en el marco de un proceso que investiga el intento de golpe del pasado 8 de 

enero. [EFE, FRANCE 24] 

CHILE 

Boric promulgó ley que reduce la jornada laboral de 45 a 40 horas semanales.- El presidente de Chile, 

Gabriel Boric, promulgó la ley para reducir de 45 a 40 horas semanales la jornada laboral, una 

iniciativa catalogada por el mandatario como "histórica" e "indispensable" para que el país avance 

hacia una "mejor calidad de vida".[SWISSINFO, BLOOMBERG, RT] 

Legisladores de Chile propusieron encarcelar a extranjeros irregulares.- Parlamentarios chilenos 

anunciaron que presentarán una iniciativa para que todos los extranjeros indocumentados que 

cometan un delito queden en prisión preventiva por el tiempo que sea necesario hasta conocer su 

verdadera identidad. [TELESUR] 

ECUADOR 

Gobierno de Ecuador reiteró que no hay vía libre para portar armas.- El Gobierno de Ecuador descartó 

que en el país se vaya a permitir el libre porte de armas de fuego para combatir la inseguridad 

ciudadana, después de que el presidente, Guillermo Lasso, anunciase que se permitía la tenencia de 

armas para la defensa personal. [DW] 

Ministro: “Estamos en el peor momento de crisis de violencia” de Ecuador.- “Estamos en el peor 

momento de crisis de violencia del país”, aseguró el ministro ecuatoriano del Interior, Juan Zapata, en 

momentos en que se registran asaltos, secuestros, robos, extorsiones e incluso una masacre en la que 

fueron asesinadas nueve personas en la provincia de Esmeraldas. [EFE] 

PERÚ 

Fiscalía peruana investiga a otra diputada por cobrar coimas a trabajadores.- El Ministerio Público de 

Perú abrió una investigación preliminar contra la congresista conservadora Heidy Juárez por hacer 

cobros irregulares a sus trabajadores, un caso similar al de otras tres parlamentarias que están siendo 

investigadas. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Maduro cumplió 10 años en la Presidencia, entre la turbulencia y estabilidad.- Nicolás Maduro 

cumplió 10 años de su elección como presidente de Venezuela, una década marcada por 

cuestionamientos a su legitimidad, señalamientos de violaciones a los derechos humanos y una 

reciente recuperación de la economía luego de años de crisis. [EFE] 

Venezuela notificó siete nuevas detenciones por trama de corrupción en PDVSA.- Se realizó la 

audiencia de presentación de siete detenidos por su presunta vinculación en las tramas de 

corrupción de dos empresas estatales y una alcaldía. [RT] 

https://efe.com/economia/2023-04-14/los-precios-minoristas-en-argentina-subieron-el-1043-interanual-en-marzo/
https://efe.com/mundo/2023-04-14/el-supremo-de-brasil-determina-que-bolsonaro-declare-sobre-el-intento-de-golpe-en-10-dias/
https://www.france24.com/es/am%C3%A9rica-latina/20230414-brasil-bolsonaro-deber%C3%A1-declarar-en-un-plazo-de-diez-d%C3%ADas-por-los-ataques-del-8-de-enero
https://www.swissinfo.ch/spa/chile-trabajo_boric-promulga-ley-que-reduce-la-jornada-laboral-de-45-a-40-horas-semanales/48437140
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/chile/boric-promulga-ley-de-40-horas-laborales-que-viene-ahora/
https://actualidad.rt.com/actualidad/463847-chile-ley-reducir-horas-cariola
https://www.telesurtv.net/news/chile-legisladores-proponen-encarcelar-migrantes-irregulares-20230414-0013.html
https://www.dw.com/es/gobierno-de-ecuador-reitera-que-no-hay-v%C3%ADa-libre-para-portar-armas/a-65331477
https://efe.com/mundo/2023-04-14/ministro-estamos-en-el-peor-momento-de-crisis-de-violencia-de-ecuador/
https://www.swissinfo.ch/spa/per%C3%BA-congreso_fiscal%C3%ADa-peruana-investiga-a-otra-diputada-por-cobrar-coimas-a-trabajadores/48437598
https://efe.com/mundo/2023-04-14/maduro-cumple-10-anos-en-la-presidencia-entre-la-turbulencia-y-estabilidad/
https://actualidad.rt.com/actualidad/463911-venezuela-reportar-siete-nuevas-detenciones-pdvsa
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Parlatino conoce políticas públicas venezolanas para empoderar a la mujer.- Las políticas públicas y 

el marco legal de Venezuela que empodera a la mujer en la participación protagónica y toma de 

decisiones, fue dada a conocer por diputados venezolanos que integran el Parlamento 

Latinoamericano y Caribeño (Parlatino) al organismo regional con sede en Panamá. [ÚLTIMAS 

NOTICIAS] 
 

EUROPA 

Eurodiputada griega Eva Kaili, acusada de corrupción, pasó a arresto domiciliario.- La eurodiputada 

griega, Eva Kaili, detenida por el caso de corrupción conocido como Qatargate, salió de la cárcel 

en Bélgica en la que estuvo en detención preventiva durante cuatro meses y pasó a arresto 

domiciliario. [SWISSINFO, EFE] 

Lanzada con éxito la misión Juice a Júpiter.- La Agencia Espacial Europea lanzó con éxito la sonda 

espacial Juice. El lanzamiento estaba previsto para el jueves en el centro espacial europeo de 

Guayana Francesa, pero fue suspendido por riesgo de rayos. La misión explorará Júpiter y tres de sus 

lunas: Calisto, Europa y Ganimedes. [EL PAÍS, AP, FRANCE 24, DW] 

ESPAÑA 

Alpinista española dejó una cueva tras 500 días en aislamiento.- Una alpinista española salió de una 

cueva a 70 metros bajo tierra donde pasó 500 días aislada del mundo exterior. Beatriz Flamini, de 50 

años y residente de Madrid, salió de la cueva en el sur de España luego de que sus seguidores le 

informaron que había logrado la hazaña que se fijó el 21 de noviembre de 2021. [AP, EL PAÍS] 

FRANCIA 

Constitucional francés validó retrasar la edad de jubilación a los 64 años.- El Consejo Constitucional 

francés validó el retraso de la edad mínima de jubilación de 62 a 64 años, la principal medida de la 

reforma de las pensiones aprobada por el Gobierno. [SWISSINFO, AP, EUROPA PRESS, EL PAÍS, DW] 

Sindicatos franceses llamaron a una “movilización excepcional” el 1 de mayo tras la aprobación de 

la reforma jubilatoria.- Los sindicatos franceses rechazaron la aprobación de la Corte Suprema de 

Justicia a la reforma jubilatoria presentada por el Ejecutivo de Emmanuel Macron y llamaron a una 

“movilización excepcional” en respuesta. [INFOBAE] 

IRLANDA 

Biden celebra la paz en Irlanda y la relación especial entre ambos países.- El presidente 

estadounidense, Joe Biden, ensalzó la relación “especial”, “fuerte” y “duradera” que une a su país 

con Irlanda, a la que elogió por el éxito del proceso de paz, ahora que se cumplen 25 años del 

acuerdo del Viernes Santo, que puso fin al conflicto en la isla. [EFE, SWISSINFO] 

PAÍSES BAJOS 

Países Bajos impulsará una ley para extender la eutanasia a niños de menos de 12 años con 

enfermedades terminales.- Países Bajos anunció que pondrá en marcha una nueva legislación para 

extender la eutanasia a los menores de hasta 12 años que sufran enfermedades terminales y que 

tengan dolores calificados de "insoportables". [EUROPA PRESS] 

 

 

 
 

https://ultimasnoticias.com.ve/noticias/politica/parlatino-conoce-politicas-publicas-venezolanas-para-empoderar-a-la-mujer/
https://ultimasnoticias.com.ve/noticias/politica/parlatino-conoce-politicas-publicas-venezolanas-para-empoderar-a-la-mujer/
https://www.swissinfo.ch/spa/la-eurodiputada-griega-eva-kaili--acusada-de-corrupci%C3%B3n--pasa-a-arresto-domiciliario/48436274
https://euroefe.euractiv.es/section/justicia-e-interior/news/la-exvicepresidenta-del-parlamento-europeo-implicada-en-el-catargate-inicia-su-arresto-domiciliario/
https://elpais.com/ciencia/2023-04-14/lanzamiento-de-la-mision-juice-a-jupiter.html
https://apnews.com/article/noticias-eec23a383f9169e1d6107f4913f0a9b2
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20230414-nuevo-intento-de-lanzamiento-de-la-sonda-europea-juice-hacia-j%C3%BApiter
https://www.dw.com/es/la-misi%C3%B3n-espacial-europea-juice-emprendi%C3%B3-su-largo-viaje-de-ocho-a%C3%B1os-a-j%C3%BApiter/a-65322868
https://apnews.com/article/noticias-deportes-aa294ebced8dbaa02de2366e425a6cbd
https://elpais.com/espana/2023-04-14/la-mujer-que-ha-estado-en-una-cueva-500-dias-sale-a-la-luz-entre-flashes-de-una-productora-de-television.html
https://www.swissinfo.ch/spa/francia-pensiones_el-constitucional-franc%C3%A9s-valida-retrasar-la-edad-de-jubilaci%C3%B3n-a-los-64-a%C3%B1os/48437166
https://apnews.com/article/noticias-7d0f375c53204ce306f600056c4a336c
https://www.europapress.es/internacional/noticia-consejo-constitucional-avala-retraso-edad-jubilacion-francia-20230414180024.html
https://elpais.com/internacional/2023-04-14/el-constitucional-frances-aprueba-el-aumento-a-los-64-anos-de-la-edad-de-jubilacion-en-francia.html
https://www.dw.com/es/francia-luz-verde-para-pol%C3%A9mica-reforma-de-pensiones-de-macron/a-65326970
https://www.infobae.com/america/mundo/2023/04/14/los-sindicatos-franceses-llamaron-a-una-movilizacion-excepcional-el-1-de-mayo-tras-la-aprobacion-de-la-reforma-jubilatoria/?utm_source=dlvr.it&utm_medium=twitter
https://efe.com/mundo/2023-04-14/visita-de-joe-biden-a-irlanda/
https://www.swissinfo.ch/spa/joe-biden-concluye-su-viaje-a-irlanda-en-la-tierra-de-sus-ancestros/48436582
https://www.europapress.es/internacional/noticia-paises-bajos-impulsara-ley-extender-eutanasia-ninos-menos-12-anos-enfermedades-terminales-20230414192542.html
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RUSIA 

Putin promulgó ley que facilita movilización militar de rusos.- El texto autoriza el envío de las órdenes 

de movilización por vía electrónica y no solo personalmente, como era el caso hasta ahora. El 

documento del texto legislativo fue publicado en un portal oficial de información del Gobierno, 

informaron las agencias rusas de noticias. [DW] 

VATICANO 

El Vaticano crea un “observatorio mariano” por polémicas visiones en Trevignano.- La Pontificia 

Academia Mariana Internationalis de la Santa Sede instituyó un “Observatorio para las apariciones y 

fenómenos místicos” vinculados a la Virgen María, en medio de polémicas visiones cerca de Roma. 

[EFE] 
 

ASIA 

BIRMANIA 

Ataque aéreo del Ejército de Birmania contra población civil dejó más de 160 muertos: Gobierno 

opositor.- El ataque aéreo por parte del Ejército birmano contra población civil en una zona rebelde 

en el norte del país dejó al menos 168 fallecidos, de acuerdo con un nuevo balance del Gobierno de 

Unidad Nacional de Birmania, leal a la otrora 'líder de facto', Aung San Suu Kyi. [EUROPA PRESS] 

CHINA 

Xi y Lula coincidieron en estrechar los nexos y ampliar la cooperación.- Los presidentes Xi Jinping y 

Luiz Inácio Lula da Silva determinaron desarrollar vínculos más estrechos entre China y Brasil y 

aprovechar las oportunidades existentes para extender la cooperación de beneficio mutuo a más 

sectores. [PRENSA LATINA, SPUTNIK, EFE, AP, EUROPA PRESS] 

Xi dijo a Lula que el desarrollo de China abrirá "nuevas oportunidades" para Brasil.- El presidente chino, 

Xi Jinping, dijo a su homólogo brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, que el desarrollo de China "abrirá 

nuevas oportunidades" para Brasil y el mundo, en una reunión de ambos líderes para reforzar sus lazos 

económicos y diplomáticos. [SWISSINFO] 

Lula a Xi: "Nadie prohibirá a Brasil mejorar su relación con China".- El presidente brasileño, Luiz Inácio 

Lula da Silva, dijo en el marco de su reunión en Pekín con su homólogo chino, Xi Jinping, que "nadie 

prohibirá a Brasil mejorar su relación con China". [RT, INFOBAE] 

COREA DEL SUR 

Seúl y Washington realizaron más maniobras militares conjuntas tras el test del nuevo misil 

norcoreano.- Las Fuerzas Aéreas de Corea del Sur y Estados Unidos realizaron nuevas maniobras para 

las que se desplegaron varios bombarderos B-52H, informó Seúl, un día después de que Corea del 

Norte probó un nuevo misil. [INFOBAE] 

ISRAEL 

Israel intensifica la demolición de casas palestinas en Jerusalén Este.- El derribo de estructuras 

palestinas, es una práctica regular de las autoridades israelíes. Sin embargo, en apenas tres meses de 

Gobierno de Netanyahu estas demoliciones se han disparado, acelerando los desplazamientos 

forzosos y los deseos anexionistas de la coalición. [FRANCE 24] 
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JAPÓN 

Primer ministro japonés evacuado tras una explosión.- El primer ministro de Japón, Fumio Kishida, fue 

evacuado al registrarse una explosión mientras visitaba el puerto de Saikazaki de la ciudad de 

Wakayama  sin que el mandatario resultara herido en el incidente. [DW, EL PAÍS] 

YEMEN 

Gobierno yemení dijo que el país recuperará "su alma" al liberar prisioneros.- El primer ministro del 

Gobierno yemení reconocido internacionalmente, Maeen Abdelmalik, afirmó que el país recuperará 

"parte de su alma" con el intercambio de prisioneros de guerra y celebró la liberación de Nasser 

Mansur Hadi, hermano del expresidente yemení, Abo Rabu Mansur Hadi, y la del exministro de 

Defensa, Mahmud al Subaihi. [SWISSINFO, EFE, DW, FRANCE 24] 
 

ÁFRICA 

NIGERIA 

UNICEF denunció que la infancia vive una "realidad devastadora" en Nigeria.- El Fondo de las 

Naciones Unidas para la Infancia denunció en un comunicado que la infancia en Nigeria está 

viviendo una "realidad devastadora". [EUROPA PRESS] 

MOZAMBIQUE 

La ONU viajó a Mozambique para evaluar cómo afecta el conflicto a los niños.- La representante 

especial de la ONU para Niños y Conflicto Armado, Virginia Gamba, visitó Mozambique para discutir 

cómo la situación de crisis en la provincia de Cabo Delgado está afectando a su infancia. [EUROPA 

PRESS] 

RUANDA 

La ONU advirtió que los discursos de odio son una "alarma" de amenaza de genocidio.- Durante una 

reunión de la Asamblea General de la ONU en conmemoración del Día Internacional de Reflexión 

sobre el Genocidio de 1994 contra los tutsis en Ruanda, el secretario general de la ONU, Antonio 

Guterres, advirtió que los discursos de odio funcionan como una "alarma" de amenaza de genocidio, 

y que cuanto "más alto suenen", mayor será el riesgo. [EUROPA PRESS] 
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